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PRESIDENTE: Buenos días Policía Nacional Muy buenos 
días a las personas que nos acompañan hoy en el recinto 
de Bucaramanga muy buenos días CORONEL GIRALDO REYES 
RINCÓN secretario del interior, señor secretario hacer 
el primer llamado de lista. 
  
Buenos días Señor presidente buenos días a todos los 
honorables concejales presentes en este momento en el 
recinto del Consejo municipal de Bucaramanga, un saludo 
especial a mi CORONEL GIRARDO REYES RINCÓN secretario 
del interior del municipio de Bucaramanga y un saludo 
también especial a la gloriosa Policía Nacional de 
Colombia que siempre nos acompaña, primer llamado lista 
señor presidente hoy viernes 23 de febrero del 2024 
9:04 am. 
 
H.C. GUSTAVO ADOLFO ARDILA AYALA: muy buenos días señor 
secretario, presidente, honorables concejales al 
secretario del interior y a su equipo de trabajo, 
medios de comunicación, policía nacional GUSTAVO ARDILA 
presente. 
 
H.C ÓSCAR ARENA: Muy buenos días señor secretario, muy 
buenos días a la mesa directiva, muy buenos días a las 
personas que el día de hoy nos acompañan presente OSCAR 
ARENAS. 
 
H.C LUIS EDUARDO ÁVILA CASTELBLANCO: Buenos días para 
todo secretario, presidente al coronel Gildardo y su 
equipo de trabajo un saludo especial a todos los 
compañeros Buenos días y presente señor secretario 
 
H.C JAVIER AYALA MORENO: Buenos días para todos, 
secretario, presidente, al coronel Gildardo y su equipo 
de su trabajo a todos los compañeros buenos días y 
presente. 
 
H.C ELKIN BELLO PEÑA: presente  
 
H.C JOSE DAVID CAVANZO ORTIZ: Buenos días a los 
concejales, a los medios de comunicación, mesa 
directiva a el equipo de la secretaria del interior y 
por su puesto para el secretario el coronel rayo, 
buenos días secretario presente. 
 
H.C LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA: muy buenos días 
para todos los honorables concejales los medios de 
comunicación la mesa directiva el equipo de la 
secretaría del interior y por supuesto para el 
secretario del coronel Rayo Buenos días secretario 
presente. 
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H.C ANDRÉS FELIPE DÍAZ ARÉVALO: No responde al llamado 
H.C ÓSCAR JAVIER DÍAZ LAYTÓN: No responde al llamado 
H.C JORGE EDGAR FLORES HERRERA: No responde al llamado 
H.C HENRY GAMBOA VARGAS: No responde al llamado 
H.C ROBIN ANDERSON HERNÁNDEZ REYES: No responde al 
llamado 
 
H.C DIEGO ARMANDO LOZADA TRUJILLO: Buenos días señor 
secretario un saludo muy especial a los concejales a 
la Policía Nacional bienvenido coronel Rayo al consejo 
Bucaramanga, Diego Lozada presente. 
 
H.C ROBIN ANDERSON HERNÁNDEZ REYES: muy buenos días 
señor secretario, Un saludo para usted para mis 
compañeros, para la Policía Nacional para todas las 
personas que siempre nos acompañan, también saludar al 
secretario del interior el coronel rayo y a todo su 
equipo de trabajo, Dios bendiga a cada uno de ustedes 
presente señor secretario y buenos días. 
 
H.C HENRY GAMBOA VARGAS: Buenos días para todos 
Presente  
 
H.C CAMILO ANDRES MACHADO ARCDILA: No responde al 
llamado 
 
H.C NELSON MANTILLA BLANCO: presente 
 
H.C CARLOS FELIPE PARRA ROJAS: No responde al llamado 
 
H.C TITO ALBERTO RANGEL ARIAS: presente  
 
H. C CRISTIAN ANDRÉS REYES AGUILAR: No responde al 
llamado 
 
H. C DANIELA TORRES ZÁRATE PRESENTE: Presente 
 
señor presidente le informo que el llamado lista lo 
han contestado 11 honorables concejales existiendo 
quorum decisorio y de liberatorio, como hay quorum 
decisorio por favor señor secretario dar lectura al 
orden del día. 
 
H.C JORGE EDGAR FLORES HERRERA: presente señor 
secretario. 
 
Orden del día,  
1.llamada lista y verificación del quórum 
2.lectura discusión y aprobación de orden del día 
3.Himno de la ciudad de Bucaramanga 
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4.Tema presentación del informe de gestión consolidado 
del año 2023 de la secretaría del interior a cargo del 
coronel GILDARDO REYES RINCÓN secretario. 
5. lectura documento de comunicaciones 
6. Proposiciones asuntos varios Bucaramanga fecha 
viernes 23 de febrero del 2024 lugar en el salón de 
plenaria LUIS CARLOS GALÁN SARMIENTO del Consejo 
municipal de Bucaramanga hora 9 am firmado por el 
presidente el honorable concejal Elkin Yesid Bello Peña 
y el secretario general Wilmar Alfonso Palacio Verano 
ha sido leído el orden del día señor presidente. 
 
PRESIDENTE: En consideración el orden del día 
honorables concejales. 
 
SECRETARIO: han sido aprobado el orden del día señor 
presidente. 
 
PRESIDENTE: antes de seguir al siguiente punto les 
quorum decir a los honorables concejales y les quiero 
pedir un favor muy especial, y es el respeto por cada 
uno de nosotros, somos los representantes de las 
comunidades en la ciudad de Bucaramanga y por lo tanto 
debemos dar ejemplo, y al público en general con los 
honorables concejales, ya de que de la presidencia 
hemos dado garantías necesarias para que el pueblo 
participe, aquí en este escenario que es la plenaria 
del consejo Bucaramanga. 
 
Pero insisto por los honorables concejales de la ciudad 
lo sucedido con la honorable concejala Daniela Torres, 
no puede suceder en este recinto desde la presidencia 
honorable concejala tiene todo mi respaldo y haré valer 
todos sus derechos Como mujer, desde el consejo pido 
especialmente a que ella ejerza dignamente y con todas 
sus garantías su ejercicio como concejales, concejala 
señor secretario, Ahora sí continuemos con el orden 
del día.  
 
H.C CARLOS FELIPE PARRA ROJAS: presente  
 
Tercer punto del orden del día 
 
HIMNO DE LA CIUDAD DE BUCARAMANGA 
 
PRESIDENTE: señor secretario continuemos con el orden 
del día, por favor. 
 
SECRETARIO: señor presidente se registra la asistencia 
del concejal OSCAR JAVIER DIAZ LAYTON. 
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PRESIDENTE: señor secretario, continuemos con el orden 
del día, por favor. 
 
SECRETARIO: cuarto punto del orden del día. 
Tema: presentación del informe de gestión consolidado 
del año 2023 de la secretaria del interior a cargo del 
CORONEL GILDARDO RAYO RINCÓN secretario. 
 
PRESIDENTE: bienvenido nuevamente secretario del 
interior, GILDARDO RAYO RINCON y tiene el uso de la 
palabra. 
 
INTERVENCION CORONEL GILDARDO RAYO RINCON: Muy buenos 
días para para todos, honorables concejales señor 
presidente del Consejo señor secretario estimada 
concejala, en el día de hoy dando cumplimiento a la 
citación del informe de gestión de la secretaría del 
interior del informe gestión 2023, procedo a hacerles 
la el resumen y la presentación del informe de gestión 
con relación al plan de gobierno anterior, en ese orden 
de ideas eh iniciamos con el plan de desarrollo 
municipal Bucaramanga de Bucaramanga 2020 2023 en el 
Bucaramanga una ciudad de oportunidades dentro de estos 
la secretaría del interior, estuvo presente en cuatro 
líneas estratégicas de las cuales se eh desarrolló se 
componentes y se ejecutaron 14 programas en los que 
correspondían 43 metas y de acuerdo al informe de 
gestión que nos dejaron eh se realizó un cumplimiento 
del 98.77% de cumplimiento en ese orden de ideas 
procedo a exponerles a ustedes las líneas estratégicas 
que se manejaron y los programas y las metas que allí 
se desarrollaron, dentro de estos podemos observar que 
en la línea estratégica número uno Se realizaron 39 
acciones estas 39 acciones correspondían a formular e 
implementar una estrategia para brindar asistencia 
social a la población afectada o las diferentes 
emergencias dentro de esta la situación de la pandemia 
Y covid-19, entonces allí podemos observar las comunas 
y el cubrimiento que se realizó por parte de esta línea 
estratégica donde tenemos las comunas y los barrios a 
los cuales fueron impactados durante esta estrategia. 
 
Continuamos con la línea estratégica número dos que 
habla de una Bucaramanga sostenible una región con , 
eh Allí se gestionaron 237 millones 204 pesos por medio 
de la de la unidad municipal de gestión del riesgo eh 
dentro de esto eh podemos observar que se Se realizaron 
15 obras de mitigación de estas 15 obras de mitigación 
allí podemos ver que cinco se ejecutaron al 100%, seis 
de estas llegaron a un cumplimiento del 80%, una al 
20% y una que se encuentra todavía en proceso de 
iniciación, Asimismo en proceso de contratación se 
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encuentran en este momento cuatro de estas obras, 
continuando con la situación de gestión del riesgo y 
la línea estratégica que se viene manejando allí La 
número dos se lograron beneficiar de estos de estas de 
estas ayudas humanitaria 668 familias como podemos ver 
allí en la parte estadística ahí se ve el índice y la 
rata de apoyo que se le brindó a estas familias. 
También en el informe de gestión nos señalan que se 
pudieron beneficiar con los subsidios de arrendamiento 
a 300 solo a 340 familias esto es fue en razón a las 
declaratorias de calamidad pública que sé que se 
realizaron durante la vigencia 2020 2023 Esto fue 
distribuido de la siguiente manera, los barrios de 
ubicación son los que me mencionamos allí y esos pagos 
les puedo informar que van hasta que se termine o se 
ve por cerrada esa declaratorias de, de emergencia o 
sea que van hasta que terminen las obras de mitigación 
en los diferentes sitios donde se declaró la 
emergencia, continuando con el plan de gestión se logró 
impactar dentro de la línea estratégica número cuatro 
Bucaramanga una ciudad vital, la eh Bucaramanga ciudad 
vital la vida es Sagrada, entonces hablando de espacio 
público podemos decir que dentro del plan de integral 
de gestión de residuos sólidos el pejir eh se logró 
una aprovechamiento del 80% de estos residuos eh 
logrando más o menos un aproximado de 33772 kg por 
semana eh también se logró eh sensibilizar dentro de 
las cuatro plazas de, de Mercado 1.980 puestos que 
fueron sensibilizados y algunos fueron caracterizados 
durante durante esta gestión, dentro de las cuatro 
plazas de Mercado la Concordia, guarín, San Francisco 
y Kennedy, Se realizaron 11 actividades esas 11 Perdón 
se le realizaron unas actividades eh dentro de la línea 
estratégica que comprometieron que comprendieron  
operativos de limpieza y desinfección, fumigaciones eh 
operativos de almacenamiento y distribución también de 
saneamiento básico, control de plagas y de residuos 
cárnicos, es de mencionar que, en estas plazas de 
Mercado de Mercado Perdón, se logró caracterizar a más 
de 3,900 personas y que el ingreso de alimentos y de 
productos para el consumo que allí se expenden El 50% 
son de procedencia del departamento de Santander los 
otros son de departamentos aledaño o de ciudades 
vecinas. 
 
Continuando con este plan eh De acuerdo al informe nos 
manifiestan que eh tenemos las evidencias de que los 
gestores de convivencia, realizaron 5,500 acciones 
durante esta vigencia donde se logró impactar a 297,3 
77 ciudadanos eh ahí tenemos la relación estadística 
de las acciones por, por trimestre de las comunas los 
corregimientos y los barrios que se lograron impactar,  
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con relación a la sensibilización y prevención del 
delito, eh se tiene la evidencia de 3864 acciones 
desarrolladas las cuales impactaron a 2000 a 200600 
ciudadanos aproximadamente, estas acciones o estas 
estrategias fueron focalizadas en 1062 acciones de 
violencia interpersonal, 71 acciones de violencia 
intrafamiliar, 780 acciones de prevención de delitos 
contra el patrimonio y 1294 comportamientos contrarios 
lo que este es el resumen y el consolidado de el impacto 
que se logró con las 200600 perdón de las 2,622 personas 
que se lograron impactar en el último trimestre. 
 
Dentro de este mismo programa tenemos eh aguante la 
barra, en este programa se además de, de consolidar y  
caracterizar al personal de las barras que ustedes 
pueden observar a continuación seis barras 
participantes en este proyecto con 270 actividades 
aproximadamente que se desarrollaron con estas 880,000 
personas que estuvieron allí impactadas entonces se 
manejaron cinco líneas estratégicas, Esas cinco líneas 
estratégicas que se lograron desarrollar allí fueron 
eh formación para la vida, cultura barrista paz y 
convivencia barrista, unidades productivas y calidad 
de vida, Allí está disgregada la cantidad de 
actividades y dentro de las eh 880,000 personas 880,000 
barristas, está disgregados Los que participaron en 
todas y cada una de las actividades que se 
desarrollaron en el programa de aguante la barra. 
 
Con relación al delito y a la criminalidad en el último 
trimestre puede determinar que se logró impactar a 
3,259 ciudadanos que participaron esto es durante 
Perdón durante todo el año con 688 acciones 
adelantadas, estas acciones adelantadas eh son las 
siguientes que estuvieron dentro el marco de las 
siguientes estrategias juega por tus derechos, mi 
parque mi espacio, el circo de los sueños, infancia 
con valores todos contra el hurto, eh el barrio más 
amigable y balones con valores, allí tenemos al lado 
derecho de la ayuda los barrios específicos y los 
puntos donde se pudieron determinar 18 puntos críticos 
en estos barrios que tenemos allí de acuerdo a todas 
estas acciones que se lograron realizar. 
 
Con relación al programa de tolerancia en movimiento, 
es de manifestar que Se realizaron cuatro jornadas de 
formalización a comerciantes informarles, donde se 
logró formalizar a 245, comerciantes de estos de estos 
245 Se realizaron 39 actividades pedagógicas en las 
cuales tenemos socialización de recuperar tu eh 
recuperar el celular, socialización sobre drogas, 
socialización sobre jornadas de formalización y 
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manualidades tolerantes, Allí está el consolidado de 
las 245 personas en esas seis actividades que Se 
realizaron en el último trimestre, con relación a los 
operativos de control y vigilancia, ejecutados por eh 
la unidad de respuesta inmediata del municipio 
Bucaramanga, podemos decir que tuvimos 2000 pqr 
resueltas de El Universo de pqrs que llegaron durante 
esa vigencia donde se impactaron 523 establecimientos 
públicos, 237 establecimientos nocturnos y de de 
control de obra Se realizaron 281 intervenciones, esto 
para tener un consolidado de 980 operativos que se 
adelantaron en todas las comunas de la ciudad de 
Bucaramanga los cuales están cada uno caracterizados y 
1041 establecimientos y Obras visitadas con relación a 
las denuncias que se algaron a la dependencia, pasando 
dentro de la línea estratégica que tenemos en mención,  
eh vamos a hacer el el resumen del balance general del 
último trimestre de los resultados y del desarrollo de 
las actividades de las comisarías de familia donde 
determinamos de acuerdo a a las estadísticas que se 
tienen consolidadas que se se impactaron 6546 
ciudadanos los cuales fueron beneficiados por parte de 
las comisarías con el desarrollo de su función 
primordial, dentro de estos 6546 ciudadanos podemos 
identificar que se realizaron unas acciones que fueron 
focalizadas donde podemos determinar, Eh transformando 
mi familia en un entorno protector mujeres empoderados 
libres de la violencia, jornadas de comisarías en 
territorio, envejeciendo en un futuro protector y mi 
parque mi espacio, cada una de estas tiene una cantidad 
de de actividades que se desarrollaron durante el 
último trimestre las cuales nos dan esa totalidad de 
ciudadanos beneficiados, Así mismo se pudo identificar 
los tipos de violencia y prevención que ya están 
caracterizados en cuanto a situaciones de género con 
relación a mujer la reconstrucción y el y planteamiento 
de proyectos de vida, el reconocimiento de actos 
positivos o negativos en el hogar, el proyecto de vida 
de los niños y niñas y por último pregunta por Ángela, 
esto se realizó en 72 establecimientos nocturnos 
durante la vigencia anterior y es de mencionar que 
estas comisarías de familia en especial la del Norte 
se logró un reconocimiento eh Por brindar la atención 
sin ninguna Barrera. 
 
Continuando con la línea Pere un momento, eh presidente 
para registrar Eh mi asistencia por favor, listo queda 
registrar concejal, presidente para registrar mi 
asistencia y excusas por la llegada tarde, pero estaba 
en sesión del Consejo de paz convencía Reconciliación, 
se registrada honorable concejal y tiene nuevamente la 
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palabra secretario de interior, Gracias honorable 
presidente. 
 
 
Continuando con la exposición de las actividades 
realizadas en la gestión de las comisarías de familia 
de la ciudad de Bucaramanga, se logra determinar que 
19760 personas aproximadamente, han acudido a nuestras 
comisarías de familia de este balance general podemos 
determinar que 13.148 de estas personas fueron mujeres  
las cuales se asesoraron y se les dio cumplimiento a 
los requerimientos que ellas allí peticionar, Asimismo 
Se recibieron 906 denuncias por violencia intrafamiliar 
de las cuales de estas 906, 742 Fueron por afectación 
a mujeres, También tenemos que se restablecieron 781 
eh de eh hubieron 781 restablecimiento de derechos de 
los cuales 464 fueron para niños niñas y adolescentes,  
y en ese orden de ideas 126 fueron usuarios con relación 
a población migrante o población con ciudadanía 
extranjera de estos casos de usuarios de población 
migrante 59 fueron casos de violencia sobre adulto 
mayor, allí podemos ver la tabla y el índice de cómo 
fluctúa Durante los diferentes meses de cómo se allegan 
las quejas y cómo se actúa en las comisarías, Asimismo 
tuvimos durante el año 297 traslados al hogar de paso 
con el cual se tiene el contrato durante esa vigencia, 
continuando con el programa de tolerancia en movimiento 
durante la vigencia anterior se pudieron realizar, 19 
actividades en los entornos escolares las cuales 
tuvieron un impacto de 3940 niños y jóvenes esto Se 
realizaron mediante charlas y actividades lúdicas que 
lograban como objetivo evitar el consumo de sustancias 
psicoactivas y bebidas embriagantes en menores de edad,   
para que no fueran instrumentalizados en los diferentes 
entornos escolares, Asimismo Se realizaron 14 
actividades, con la con 14 actividades que tienen que 
ver con balones en valores lo que realizó el programa 
de aguante la barra, dentro de esta se impactaron en 
estas 23 actividad 23 Perdón 33 actividades, cuatro 
comunas, la comuna 1, la comuna 2, la comuna 4 y la 
comuna 17 y se logró establecer a 1000 personas social, 
en ese cuadro que ustedes observan Allí, se puede 
pueden observar que durante el año eh los tipos de 
procesos que se llevaron en las inspecciones de policía 
cada uno especificando la cantidad de requerimientos 
de que allegan y que se les dio tratamiento en todos y 
cada una de las inspecciones, entonces podemos ver 
fallos proferidos, impulsos adelantados los tipos de 
los comparendos, las situaciones de maltrato animal, 
las conciliaciones citadas que Se realizaron los 
operativos con policía ambiental,  el control de precio 
a las actividades de comercio, el bienestar animal y 
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el control urbanístico, ahí podemos determinar que se 
lograron realizar 77,55 fallos proferidos con relación 
a todos los casos que nos llegaron allí. 
 
que son como los valores más preponderantes y los 
comparendos 8081 comparendos además de la situación de  
control de precios al comercio donde también tuvimos 
un alto índice de 3,568 actividades que Se realizaron 
allí. 
 
Continuando con la línea estratégica pasamos al 
programa de caí el programa del cí Entonces tenemos 
que logramos, logramos impactar o intervenir a 1515 
personas víctimas en Bucaramanga, estas personas de 
las cuales son eh 571 que fueron desplazados por, por 
violencia a las cuales se les apoyó con auxilios 
económicos por un valor total de 424 millones, de estos 
tenemos 25 personas las cuales se les apoyó con El 
auxilio funerario y que corresponde a una cifra de 59 
millones de pesos, es el universo de todas las personas 
que solicitaron estas estos apoyos Y estos subsidios 
corresponde a un total de 16,325 personas. 
 
Continuando con los con los planes que se adelantaron 
en la vigencia anterior, tenemos la relación de 
Bucaramanga concilia que es una estrategia que se 
manejó de manera particular en la casa de Justicia 
Norte, donde se logró impactar a 5595 personas, en 462 
audiencias, esto se realizó con dos actividades 
particulares una que eran los recorridos de 
sensibilización y la otra actividad la jornada de, de 
conciliación, terminando la línea estratégica número 
cuatro pasamos a la línea estratégica número cinco, la 
cual hace mención a Bucaramanga territorio libre de 
corrupción, instituciones sólidas, espacio público y 
parques. 
 
Entonces se manejó la estrategia, mi parque mi espacio 
en mi parque mi espacio, Se realizaron 35 se 
priorizaron 35 parques de toda la ciudad de 
Bucaramanga, en estos 35 parques Se realizaron 483 
actividades donde focalizaron e intervinieron 19,000 
personas 19000 participantes en 14 comunas, logrando 
un cumplimiento del 80% de beneficiarios de acuerdo al 
programa inicial, con relación al espacio público, 
haciendo énfasis en en, en el programa recuperando 
entornos para la tranquilidad, se lograron realizar 
4.193 intervenciones estas intervenciones, Se 
realizaron la socialización del código Nacional de 
seguridad y convivencia ciudadana con lo que hace 
referencia a las contravenciones de espacio público, 
las visitas a establecimientos comerciales formales a 
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los puntos priorizados de la ciudad que les mencioné 
antes que se habían focalizado los 18 puntos las 
visitas especiales por atención a peticiones quejas y 
reclamos el control y verificación a población migrante 
los acompañamientos a entornos escolares, las acciones 
de recuperación que Se realizaron en las plazas de 
Mercado así como las como las mismas acciones de 
recuperación en los entornos deportivos y en los sitios 
donde se encontraban de manera dominante Por decirlo 
de otra forma los habitantes, de calle y las 
recuperaciones de, de predios invadidos, qué tenemos 
en esta en esta presentación en estas intervenciones, 
que donde más se impactó fue en las socializaciones 
del código nacional de seguridad y convivencia 
ciudadana donde tenemos un un, un número de 2440 
intervenciones que Se realizaron allí que es el valor 
más alto. 
 
Eh Como a todos ustedes honorables concejales se les 
allegó el informe de gestión de la administración 
pasada y del último trimestre en general, corresponde 
a un balance totalizado y por pormenorizado en el 
último trimestre eso aproximadamente son 251 hojas que 
se les hizo entregar dando el detalle específico de 
todos y cada uno de los aspectos que se trataron en 
las líneas estratégicas que manejó el programa de 
gobierno anterior, con relación a las líneas 
estratégicas y a las acciones y actividades que 
desarrolló la secretaría del interior en la última 
vigencia, Muchas gracias señor honorable presidente, 
estoy aquí atento con una funcionaria para dar 
respuesta a las inquietudes que hayan del tema. 
 
Muchísimas gracias señor secretario del interior para 
Darle eh para seguir con el debate, tiene la palabra 
el honorable concejal JORGE FLORES tiene 3 minutos 
honorable concejal. 
 
H.C JORGE FLORES: Muchísimas gracias presidente, 
saludándolo a usted señor Secretario del interior y a 
todos los concejales y presentes acá en la plenaria, 
usted sabe digamos que uno de los temas que tiene su 
oficina y que yo le he recalcado insistentemente es el 
tema de la creo que se llama la oficina precisamente 
así de plazas de Mercado que estaba construida por un 
coordinador general de plazas y un coordinador de cada 
una de las cuatro plazas del municipio que administra 
la secretaría del interior, entonces eh yo sé que eso 
no está en el informe porque Ese es del último trimestre 
del 2023 pero sí digamos Quisiera saber cómo va el 
tema, si ya están designadas esas personas dentro del 
programa y todo lo que, que implica en materia jurídica 
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y asesores Y eso cómo cómo, cómo va ese tema máxime 
cuando está pendiente terminar un está pendiente de 
terminar un debate de control político sobre ese tema, 
que es más definido hacia infraestructura pero que como 
se lo manifestaba En días pasados, pues tiene también 
que contar con el apoyo de la secretaría del interior, 
lo segundo que yo quiero señalarle eh respecto el 
informe tiene que ver con la política pública de 
Derechos Humanos, en algún momento eh su secretaría 
maneja temas no solamente gestores de convivencia que 
están en el marco de la protesta social o la 
movilización social maneja temas de víctimas como el 
cavi eh Y también maneja eh temas que tienen que ver 
con jóvenes, entonces obviamente lo que estamos 
planteando es la necesidad de adelantar una política 
pública de Derechos Humanos que tenga un enfoque en 
víctimas, un enfoque en mujeres y desde luego también 
un enfoque con la población migrante que hoy es 
bastante numerosa en el municipio de Bucaramanga, 
Entonces sí quisiera preguntarle eh En lo que tiene 
que ver con todo todo el tema de Derechos Humanos que 
ha pensado la secretaría frente a vincular nuevos 
gestores de convivencia, que ha pensado la secretaría 
frente a la mesa municipal de víctimas de cuando 
convocarla y han pensado en la mesa municipal de 
garantías para todos los sectores sociales, unos 
compañeros eh ÓSCAR ARENAS que no está en este momento 
creo que también el concejal Ávila han venido 
denunciando el tema de la amenaza a líderes de juntas 
de acción comunal, ya llevamos nueve líderes de juntas 
de acción comunal amenazados, precisamente porque estos 
líderes le hacen frente a las denuncias de, de 
narcotráfico en sus comunidades precisamente porque 
denuncian la delincuencia y luego son objetos de 
obviamente de estos actores ilegales de persecución y 
si no tenemos una mesa municipal de garantías que 
active todos los protocolos para garantizar el derecho 
a la vida de nuestros líderes y lideresas sociales pues 
esto digamos es una falencia que se tendría por parte 
de la Administración municipal, también yo quisiera 
dirigirme a usted y decirle digamos hay casos muy 
puntuales en territorios y yo acá presenté el tema de 
Bavaria y puente Nariño donde aparecen unos actores 
armados, que se encapuchado, que intimidad la 
población, que vienen cometiendo asesinatos eh A 
diferentes jóvenes o a diferentes personas de ese 
sector y yo sí quisiera es Cómo podemos activar a través 
de la secretaría del interior una un mecanismo de 
protección de medidas colectivas, solamente por nombrar 
un caso, pero ese caso se podría repetir por ejemplo 
en morrorico, eh También Ha llegado digamos denuncia 
de este mismo tipo de operando  organizaciones y yo le 
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dicho, tiene dos minutos honorable concejal Gracias 
presidente, ya redondeo en un minuto. 
 
H.C LUIS FERNANDO CASTAÑEDA: presidente Discúlpeme para 
una moción, para registrar presencia concejal CHUMI 
CASTAÑEDA, Muchas gracias 
 
SECRETARIO: señor presidente, se registra la asistencia 
del honorable concejal LUIS FERNANDO CASTAÑEDA 
PRADILLA, Igualmente del honorable concejal ANDRÉS 
FELIPE DÍAZ AREVALO. 
 
PRESIDENTE: Tiene nuevamente la palabra honorable 
concejal JORGE FLOREZ 
 
H.C JORGE FLOREZ: vuelve y cuenta el minuto, eh eh 
secretario Entonces yo lo que quiero plantearles es 
que aparte de toda la acción policiva con la que estoy 
de acuerdo para perseguir el crimen es cómo articulamos 
mesas territoriales por barrios para garantizar digamos 
eh la vida y los demás derechos de la población, Mira 
eh en el periodo pasado esto tampoco es de de su 
administración, eh Hay un sector donde eh Más allá de 
Colorados, Cómo es que se llama de la gracia de Dios 
donde hubo un homicidio la vez pasada por parte de una 
persona que era reincorporada y ha venido presentándose 
eh digamos algunas situaciones allí, entonces ahorita 
en marzo vamos a hacer una actividad precisamente 
garantía de derechos y mi propuesta y lo que le quiero 
decir es más allá del enfoque policivo, es Cómo 
llegamos con administración en esos focos donde sabemos 
que se han presentado hechos que atentan contra la vida 
contra el derecho a la vida para brindar todo un 
mecanismo de protección a las comunidades con un 
enfoque de derechos Muchísimas gracias presidente. 
 
PRESIDENTE: Muchísimas gracias honorable concejal, 
tiene la palabra el honorable concejal DIEGO LOZADA. 
 
H.C DIEGO LOZADA: presidente Muchas gracias, quiero 
iniciar la intervención tocando unos puntos generales 
y luego pasar a un tema muy puntual que está pasando 
hoy en la ciudad de Bucaramanga, primero CORONEL RAYO 
hacerle un llamado desde el consejo en conjunto ayer 
con el concejal “chumi Castañeda” elevamos la voz para 
encontrar una solución al tema de las plazas de Mercado 
que es un debate que ha sido aplazado en el consejo de 
Bucaramanga y sería importante que hoy nos diera a 
conocer la posición de las peticiones que expusieron 
varios integrantes de las plazas de mercado para tener 
eso consideración, sobre la tasa de los de la comisión 
de lesiones personales y homicidios, lesiones 
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personales se disparó según informe que han remitido 
las autoridades competentes y eso quiero enlazarlo con 
una estrategia que viene el informe de gestión que se 
llama tolerancia movimiento, quería preguntarle 
secretario cuál han sido esos insumos de esa estrategia 
ha servido, no ha servido, porque vemos que se ha 
disparado casi en un 20%, eh este esta comisión de 
estos delitos y pues no ha permitido que la tasa de 
homicidios baje en la ciudad de Bucaramanga, y quiero 
usar la última parte JOSÉ, si quieres me regalas 
primero el titular de vanguardia, por favor y es 
respecto al tema de lo que está sucediendo el barrio 
Girardot, concejal ROBIN llevamos tres homicidios en 
10 días, así titula hoy vanguardia liberal allá Y 
ninguno de esos de esas conductas Y esa comisión de 
delitos tiene a la fecha capturado según reporte de la 
secretaría de interior o de la policía y quería 
resaltárselo secretario porque, José regálame la otra 
imagen ese barrio Girardot queda en la comuna cuatro 
eh apreciado CORONEL comuna cuatro que no se observa 
en los espacios a intervenir por la operación candado, 
entonces Sí sería bueno que hoy nos contaran qué 
estrategia piensan desarrollar sobre ese tema, porque 
le cuento secretario este sector está lleno de Bares y 
establecimientos nocturnos, que operan Con permiso de 
la alcaldía Sería bueno arrancar un plan de acción en 
estos sectores y revisar, primero si cumplen con el 
ordenamiento territorial porque hay mucho cerca de 
instituciones educativas y otros que están vulnerando 
también sectores residenciales y eh varios de estos 
negocios Pues hay una presunción de que se usan también 
para expendio de sustancias psicoactivas, Entonces ese 
es la intervención secretario no para usar tiempo sino 
ahorita las consideraciones de su respuesta íbamos a 
intervenir Muchas gracias presidente. 
 
PRESIDENTE: Muchísimas gracias honorable concejal y 
tiene la palabra el honorable concejal ÓSCAR ARENAS. 
 
H.C OSCAR ARENAS: Bueno, muy buenos días CORONEL, 
realmente sé que los retos que vienen para Bucaramanga 
son grandes, pero también uno tiene que ser justo y 
por eso hoy mi intervención es para darle las gracias 
y las gracias Por qué, pues usted como lo ha notado y 
sus funcionarios como lo han visto en carne propia lo 
que está sucediendo en la comuna nueve y en cuadra 
picha, lucha que hemos dado con el concejal Ávila, 
amenazas que se han presentado en los últimos días y 
realmente el apoyo que hemos tenido en relación a la 
secretaría del interior ha sido fuerte, precisamente 
ayer y les quiero contar tuvimos otro operativo en la 
comuna nueve, otro operativo donde los rumores cuentan 
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CORONEL y le quiero decir que la persona que tiene los 
bares está vendiendo ahorita esos bares, me imagino 
que es por la presión que se le ha realizado en en 
relación a la secretaría del interior y también hemos 
visto cómo ha avanzado las investigaciones en relación 
al microtráfico de la comuna nueve y sé y estoy seguro 
que pronto vamos a tener grandes operativos, porque 
hemos evidenciado la disposición que esta 
administración ha tenido disposición que la 
administración anterior nunca tuvo hechos que 
denunciamos durante más de dos años y nunca pasó nada 
Y esta vez hemos tenido múltiples operativos hemos 
tenido acompañamiento de la secretaría del interior, 
de la Policía Nacional, pero quiero volver y dejarlo 
acá público, necesitamos que nos ayude en una tarea 
muy importante y es un favor que se lo pido y sé que 
mi compañero “Ávila” también quiere pedirle el mismo 
favor y es necesitamos que roten a la policía que hoy 
se encuentra en en la comuna nueve, sé que estamos en 
esa tarea sé que tenemos el apoyo de la secretaría del 
interior, porque así lo han manifestado pero para tener 
resultados no solamente en este momento sino a futuro 
necesitamos que roten la policía Dios quiera de todo 
Bucaramanga, porque sabemos que muchos ya llevan más 
de 5, 6 años en el mismo puesto eso pasa ahorita en la 
comuna nueve y por eso la población y los líderes 
sociales de esa comunidad no se sienten seguros con la 
policía que hoy se encuentra ahí, pero de antemano mi 
Coronel mil y mil gracias necesitamos su apoyo las 
amenazas como lo evidenció su funcionario el día que 
nos acompañó no son cualquier amenaza, no son amenazas 
solamente en palabras, sino que se Están volviendo una 
realidad y necesitamos que nuestros líderes sociales 
sientan el respaldo de la policía nacional sientan el 
respaldo de la Administración sientan el respaldo de 
nuestro ejército nacional que ayer estaba en los 
operativos para que la delincuencia no le gane a 
Bucaramanga no nos puede ganar la delincuencia tenemos 
que combatir el microtráfico que hoy se vive en la 
comuna nueve Y por qué en la comuna nueve, porque les 
quiero contar que la comuna 9 es la frontera queda 
entre Bucaramanga y Floridablanca y por eso desde ahí 
se distribuyendo todo el microtráfico todas las drogas 
del área metropolitana desde la comuna nueve, mil y 
mil gracias secretario por colocársela la 10, mil y 
mil gracias por estar encima de esa situación que 
tenemos que acabar no nos puede ganar la delincuencia 
así no sigan amenazando, así no Sigan mandando 
mensajes, así no sigan escribiendo, en los diferentes 
establecimientos y perdón la expresión que voy utilizar 
porque esa fue la que utilizaron ellos sapos hijo de 
putas, no nos vamos a dejar amedrentar, Vamos a 
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continuar luchando día y noche hasta tener una comuna 
nueve y por supuesto una Bucaramanga en paz y en 
tranquilidad mil y mil gracias. 
 
PRESIDENTE: Muchísimas gracias honrable concejal, 
Señora secretaria  
 
SECRETARIA: señor presidente se registra la asistencia 
a la plenaria del honorable concejal CAMILO ANDRÉS 
MACHADO Igualmente el honorable concejal CRISTIAN 
ANDRÉS REYES AGUILAR Muchísimas gracias, Señora 
secretaria, tiene la palabra el honorable concejal 
CRISTIAN REYES. 
 
H.C CRISTIAN REYES: Bueno, Buenos días presidente, 
compañeros, cordial saludo para todos, Coronel un gusto 
tenerlo acá con su equipo de trabajo nuevamente hablar 
de hoy del informe de gestión de la vigencia anterior 
porque ese es eso es lo que nos reúne el día de hoy es 
importante yo creería que ese espacio obviamente 
nosotros manifestamos las inquietudes que tenemos de 
ahora en adelante, pero hoy estamos dándole unidad de 
materias al informe gestión pasado, quería preguntarle 
primero si usted estuvo en el informe del palme de la 
secretaría del interior, no bueno, segundo pues después 
de ese análisis cuando usted Toma las riendas de la 
secretaría que como hemos dicho tiene demasiadas 
funciones es establecer la realidad porque muchas veces 
los informes dicen mucho son tediosos 280 hojas, Pero 
cuál es la realidad de las diferentes actividades o 
funciones que usted tiene, Cómo recibió el sistema de 
cámaras de la ciudad, Cuántas están sirviendo, Cuántas 
no sirven, eh Cuántas está para reparar, Qué es o cómo 
quedó plasmada el sistema que aquí se nos vendió 
durante 3 años de cámaras de reconocimiento facial 
sobre el tema de seguridad acá nosotros una vez hasta 
probamos unos recursos que iban enfocados para ese 
proyecto, cómo está plasmado el sistema o los tanto lo 
que hemos pedido el escuadrón de reacción inmediata 
anti atracó, en qué comunas?, cómo va a operar?, pues 
es importante Ya es en esta vigencia, mirar sobre el 
tema del rin compañeros, yo quiero Voy a enviarle unas 
fotos a José que revisemos una problemática y lo he 
manifestado en varias oportunidades acá, Coronel sobre 
el tema de las invasiones, es que el estado es muy 
permisivo y pues por eso es que tenemos después esos 
graves problemas de asentamientos urbanos sin 
planificación urbana obviamente y después nos toca 
empezar con los procesos de legalización y lo 
costosísimo que le sale al Estado poder llevarle 
servicios públicos a estos sectores y a estos barrios 
cuando ya llevan más de 5 y 10 años constituidos ya lo 
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que la única opción que tenemos es legalizarlos, 
entonces eh tenemos grandes retos Quisiera saber qué 
días hacíamos un balance sobre el tema de comisarías 
de familia, Quisiera saber las inspecciones usted 
también cómo las recibió, Cuál es el balance, cuál es 
esa ponderación de, de debilidades y fortalezas que 
tienen las inspecciones de policías porque resulta que 
compañeros allá hay personas con procesos de 4 y 5 años 
y los inspectores, usted sabe Óscar que manejó también 
maneja el tema bastante bien como abogado que allá hay 
procesos que se dilata una restitución de de, de un 
bien inmueble, pues ahí es la cola va para un año, tras 
de que usted le toca de manera tediosa llegar a la 
administración eh de justicia a que le vuelvan su 
inmueble después para que hagan el proceso de la 
recuperación que lo hace el inspector, pues se vuelve 
otro tema también tedioso que dura mucho tiempo, cómo 
mirar ese plan choque, Cómo encontró las inspecciones, 
Cómo encontró las plazas de Mercado fuera de lo que ya 
hemos hablado acá que estamos pendientes de continuar 
el debate, Cómo están las plazas de Mercado organizadas 
ese es un balance que me parece importante y sería el 
enfoque que me gustaría a mí que se le diera en este 
primer informe de gestión del año anterior, porque 
usted está haciendo un balance de lo que encuentra y 
aquí los compañeros nuevos también me parece lo mismo 
me gustaría, José en estos 30 segundos que le pido al 
presidente, que me muestre unas minuto más, tiene dos 
minutos honorable concejal para terminar, José sobre 
lo que está pasando en la comuna 5 en la escarpa, 
varios presidentes Yo sé que a muchos nos han nos han 
abordado sobre la minería ilegal y la explotación que 
se está haciendo tan grave Jose,  de lo Cómo le están 
cambiando el causa la pequeña quebrada que hay allí 
José Luis y cómo la base de la montaña la están dragando 
para sacar oro y el peligro mira ahí se hizo una 
inversión yo creo que puede valer esa pantalla más de 
30,000 50,000 millones No sé exactamente y abajo en la 
en la base donde pasa la quebrada hay personas que 
están utilizando ya con maquinaria antes pues no se 
veía el riesgo y por eso los presidentes de junta de 
campo hermoso de la Joya de Don Bosco pues no sentían 
una amenaza porque encontrar usted un muchacho ahí con 
un platoncito, Pero hoy ya le metieron maquinaría eso 
y donde esa base se derrumbe se cae pues se viene 
también lo que es la pantalla Ahí, ahí abajo donde 
ustedes pueden ver allá usted me decía el edil de la 
comuna 5 ingresa cualquier elemento y ya la profundidad 
no era la de antes, ya el hueco es demasiado Entonces 
es un tema para ponerle bastante atención fuera de las 
invasiones de esa reacción inmediata que se tiene que 
hacer para proteger los predios la escarpa y todo lo 
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que tiene protección y este y esta base, segundo 
presidente quiero pedirle un favor también a mis 
compañeros y aprovecho este espacio, Es que ayer habían 
varios menores de edad y hoy también yo creo mi hija 
estaba conectada y me dijo papá por qué en el consejo 
utilizan palabras tan groseras, Quiero hacerle una 
invitación a mis compañeros de manera cariñosa y 
respetuosa, muchas veces nuestros hijos están viendo 
las plenarias por vernos a nosotros Entonces tratemos 
de ser prudentes con el lenguaje que utilizamos, si 
vamos a decir la grosería Yo creo que es es algo que 
hacemos todos pero bueno mi hija estaba ayer conectada 
y me dijo, uy papá pero qué qué cómo qué vocabulario 
qué groserías y son los niños que están viendo el 
ejercicio de la Democracia, Yo sé que esto genera 
pasiones, Yo sé que esto genera a veces rabia dolor 
impotencia y pues más cuando nos atacan pero tratemos 
de manejar presidente un lenguaje adecuado porque que 
hay niños que nos están viendo y personas que esperan 
Pues que nosotros tengamos esos debates fuertes a los 
argumentos con altura pero también con respeto Muchas 
gracias. 
 
PRESIDENTE: Muchas gracias por la recomendación 
honorable concejal y tiene la palabra por réplica el 
honorable concejal ÓSCAR ARENAS.  
 
H.C OSCAR ARENAS: Un minuto por favor, Presidente 
efectivamente como lo dijo nuestro concejal CRISTIAN 
eh Yo trabajé en una inspección y sé lo difícil que es 
y por eso la invitación para nuestro secretario del 
interior es que hay un espacio en la pedregosa un bien 
que recuperó el presidente de la pedregosa que 
podríamos utilizarlo para crear una nueva inspección,  
porque realmente el problema que tenemos hoy en 
Bucaramanga es que la acumulación de procesos es tal 
que los procesos ninguno se mueve, ni siquiera los de 
Asturias por ejemplo no se mueven, no pasa nada y 
necesitamos recuperar los espacios que tenemos hoy 
optimizarlos y utilizarlos para el bien de Bucaramanga 
mil y mil gracias presidente. 
 
PRESIDENTE: Muchísimas gracias honorable concejal y 
tiene la palabra el honorable concejal GUSTAVO ARDILA. 
 
H.C GUSTAVO ARDILA: Gracias presidente, nuevamente al 
coronel Gildardo Rayo Secretario del interior gracias 
aquí por esta por este recinto, me llama la atención 
de de del informe de gestión presentado por la 
administración pasada que dejó y es es un es un tema 
que me sumo a lo que ayer el el honorable concejal 
CRISTIAN REYES hablaba sobre el bienestar del adulto 
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mayor, y resulta que en el informe se se habla de que 
en las inspecciones de policía Se recibieron 59 
atención a casos de violencia sobre el adulto mayor, 
59 pasa lo de lo que dice nuestra querida concejal 
Daniela los amigos animalistas de por ejemplo ya 
estamos viendo el alto nivel de agresiones a los 
adultos mayores son 59 de aquellos que por sus propios 
se valen por sus propios medos para llegar a una 
inspección Y colocar la queja de que están siendo 
violentados, en sus propias casas los adultos mayores, 
eso es lo primero que me llama la atención, de lo 
segundo Coronel, es pues la gestión que ha hecho la 
alcaldía municipal son casi más de 80,000 millones de 
pesos que ha colocado con con aportes propios para el 
tema de la del tema de la gestión de riesgo, pero 
también mencionado casi 237.000 millones de pesos me 
llama la atención de que pues sí ahí hay aportes de la 
nación de la unidad nacional, de gestión de riesgo del 
dnp, de la misma corporación de defensa de la de 
Bucaramanga y lógicamente la alcaldía, pero me llama 
la atención de que hay unas obras que están por por 
iniciarse sí que es para el barrio Gaitán, Pablo vi, 
Nazaret, eh que eso es del dnp me preocupa de que los 
tiempos vayan pasando pasando, pasando y eso es una 
inversión de casi 87,000 millones de pesos que tiene 
el dnp junto con la alcaldía entonces Esas obras por 
iniciar eh Quisiera saber en en este dos meses que no 
más lleva la administración, que se ha podido adelantar 
y segundo qué va a pasar con el grave problema que 
tenemos con los deslizamientos que se han presentado 
en el barrio la feria, juanita, Camilo Torres, porque 
aparte de que la administración está haciendo un 
sacrificio para sacar unos subsidios de arrendamiento 
pues qué gestión viene se piensa adelantar ya como para 
este para este periodo que qué gestión se piensa 
adelantar para ver qué se va a hacer con ese problema 
que estábamos allá viendo en el barrio de la feria, a 
han venido un minutico, tiene dos minutos honorable 
concejal, esto hemos visto aquí la presencia de varios 
líderes de esos sectores pidiendo y a apte de eso ahora 
cierto tenemos el grave problema de lo que dice el 
honorable concejal CRISTIAN REYES lo ha dicho varios 
concejales como Carlos Parra inclusive yo una vez 
mencioné el tema de la minería que está socavando 
aquellas pantallas ancladas que ya están ahora aparte 
de que donde está más o menos estabilizado el talud lo 
quieren socavar Pues también tenemos el problema en la 
comuna 4 como vuelvo le digo el barrio de la feria, 
JUANITA, CAMILO TORRES, que es algo que hay que 
gestionar rápidamente, Gracias presidente. 
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PRESIDENTE: Muchísimas gracias honorable concejal y 
tiene la palabra el honorable concejal ROBIN HERNÁNDEZ. 
 
H.C ROBIN HERNANDEZ: Gracias presidente, No pues 
primero que todo saludar acá a los compañeros, saludar 
al Coronel Rayo como siempre Bienvenido al Recinto de 
la democracia, Coronel es que pues aquí hay varios 
factores Ya pues vamos a empezar por uno de los factores 
que realmente Eh pues ya mis compañeros lo han dicho 
el compañero CRISTIAN y compañero ÓSCAR lo han lo han 
de alguna manera nombrado y lo han dicho el tema de 
las inspecciones, eh vemos que pues de alguna manera 
eh Hay bastante digamos trabajo que hacer en las 
inspecciones poco a hoy hay poco personal, y lo digo 
porque creo Hoy que los los abogados que acompañan las 
eh los inspectores las personas que están ahí ayudando 
en estos procesos no han no han sido contratadas al 
día de hoy, Y pues lo que necesitamos es eficiencia en 
estos procesos, porque pues la comunidad lo pide, los 
compañeros lo han dicho realmente pues para que las 
cosas avancen necesitamos pues primero que todo ayudar 
con eso y tener presente las personas que están a cargo 
de los procesos y conocen de toda esa magnitud, también 
pues en alguna En algunos momentos Pues los inspectores 
Coronel están esperando que se revise el tema de de la 
asignación laboral creo que compañero CRISTIAN y 
compañero ÓSCAR creo que los inspectores de los menos 
remunerados que hay en el área metropolitana es los de 
Bucaramanga, Entonces es un proyecto que usted debe 
construir que usted debe de alguna manera llevar aquí 
al al tema primero del aumento en las inspecciones y 
segundo el tema de la remuneración para para los 
inspectores y pues para que realmente eh hoy se 
fortalezcan estas inspecciones que son las que 
necesitamos para que haya orden tema en tema de eh en 
tema de hornato, en tema de de establecimientos 
comerciales, en todo este tema porque si no pues si no 
fortalecemos las inspecciones Qué vamos a hacer, el 
segundo tema realmente que hay eh es el seguimiento 
que hay que hacer y también lo dijeron los compañeros 
al tema del Pot, el plan de ordenamiento terror se va 
a debatir este año pero usted es el que de alguna 
manera va a entregar también los insumos necesarios 
para este para este tema para poder regular los 
establecimientos comerciales que hoy eh algunos cumplen 
otros no cumplen y poderlo llevar realmente con un un 
buen insumo para poder mejorar el tema del plan de 
ordenamiento que hay en Bucaramanga Y si miramos Acá 
hay unos ejemplos por ejemplo me pasan unas fotos de 
lo que está pasando primero que todo yo que días hice 
una denuncia acá con el tema de de los Oxxos, regálenme 
2 minutos, 2 minutos honorable concejal, rápidamente 
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el tema de los OXXOS, el tema de los OXXOS Están 
volviendo temas para reuniones después de que cierran 
los bares después de que cierren los establecimientos 
comerciales y lo estamos sufriendo en el barrio la 
victoria, ahoritica JOSE nos pasa los vos esto que 
estas fotos que estamos viendo no JOSE, aquí devuelva 
esto es en San Alonso ya le digo en qué dirección es 
para que más o menos lo tenga claro un establecimientos 
eso es Calle 17 18 entre 30 y 32a y José Me puede 
mostrar el tema toda la todo el tema de los 
establecimientos es un video que pasó hace unos días 
en el barrio de Victoria y que hoy pues los vecinos 
siguen de alguna manera revisando, entonces quisiéramos 
saber cómo qué estamos haciendo para poder ayudar con 
este con este flagelo que hoy nos está llegando acá a 
Bucaramanga el tema de los OXXOS y revisar También 
tenemos una problemática, eh JOSE Me pueden mostrar 
las fotos que le envíe mire esto está pasando en el 
parque Corona eh con un habitante que lleva mucho 
tiempo ahí ubicado Mire ya montó cambuche, y no lo 
hemos no se ha podido hacer nada ha estado ahí y el 
consumo de estupefaciente en este sector es bastante 
fuerte, dicen que es de la de del habitante que está 
ahí Y adicionalmente en la cancha en las noches lo que 
es la parte del gimnasio y de todo eso es un un solo 
humo todas las veces entonces realmente hay que revisar 
todos los escenarios deportivos, todas las canchas Y 
eso está pasando ahí en el parque Corona en el barrio 
la ceiba, de verdad parque Corona en el barrio la ceiba 
ahí al lado del percento cerámico es el cambuche que 
tenemos ahí no por favor mirar a ver qué podemos hacer 
con ese habitante que está ahí desde hace rato y no ha 
podido hacer nada y la gente se queja Muchas gracias. 
 
PRESIDENTE: Muchísimas gracias honorable concejal y 
tiene la palabra el honorable concejal CAMILO MACHADO. 
 
H.C CAMILO MACHADO: Muchas gracias presidente por el 
uso de la palabra, señor secretario saludarlo 
bienvenido nuevamente acá al consejo hace pocos días 
nos vimos acá el consejo de Bucaramanga, le expresé 
también mis preocupaciones en materia de las funciones 
que tiene la secretaría en materia de protección y 
bienestar animal, hoy quisiera también tocar digamos 
un tema similar que pasa por la protección de nuestros 
animales silvestres Y es que como ya lo han reiterado 
acá por la parte de la escarpa Pues esa minería ilegal 
ha comenzado A causar estragos no solamente digamos en 
la arborización en el medio ambiente eh del sector sino 
que además también se ha visto afectado animales 
silvestres que por su naturaleza pues este es su 
hábitat y eh incluso los han encontrado muertos a los 
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alrededores de este lugar, yo creo que es urgente pero 
de verdad necesario comenzar a atacar digamos las manos 
criminales que también están haciendo esto que ustedes 
puedan digamos desplegar todo el aparato institucional 
para que esto no siga creciendo porque finalmente si 
sigue creciendo Pues nos van a quitar uno de los 
pulmones que tiene Bucaramanga, Igual pasa por ejemplo 
en los cerros Orientales en este lugar donde también 
las construcciones avanzan en contra vida de la 
naturaleza del ambiente de los animales del sector ahí 
hay múltiples especies y es urgente frenar esas 
construcciones también ilegales que están afectando al 
ambiente en estos lugares que son tan importantes  
para Bucaramanga tan estratégicos tan digamos que lo 
necesitamos Con urgencia hemos visto como hay oladas 
en en varias temporadas de calor muy fuertes y si 
comenzamos a perder estos pulmones pues vamos a 
perderlo Prácticamente todo yo creo que hay que poner 
e digamos hacerles control y pues aplicar todo el peso 
de la ley, por otro lado simplemente reiterar también 
lo que decía que días en materia de protección y 
bienestar animal específicamente ustedes que tienen esa 
competencia de atención a través de las inspecciones 
creo que ahí es muy importante lo lo que venía 
manifestando ese día capacitar a los inspectores de 
policía que todos estén en la capacidad de poder 
reaccionar a estos casos Porque si falta un inspector 
que de pronto sabe bastante del tema Pues los otros 
tendrían que estar en la capacidad para hacerlo que 
esa ruta que hacen o que han venido haciendo desde hace 
rato los jueves pueda también hacerse otro día digamos 
Un día a la semana es insuficiente para la cantidad de 
casos de maltrato animal que se presentan en la ciudad, 
a mí todos los días me llegan al Instagram casos de 
maltrato en todos lados Eso es todo el tiempo yo yo 
creo que ahí hay que brindar ojalá se lograra a través 
de la gestión de esta secretaría Pues digamos ese 
vehículo dispuesto para la inspección que en cualquier 
momento pudiera salir, en un caso urgente en materia 
de maltrato animal y también muy importante el personal 
de ellos o sea necesitan apoyo los inspectores 
especialmente quienes realizan esta labor que requiere 
de tanta demanda porque hay mucha demanda por la falta 
aún de conciencia que tenemos en nuestra sociedad 
frente al cuidado y protección de los animales, esto 
es de verdad fundamental Espero que ahí se pueda 
comenzar a hacer gestión que se vean digamos los 
cambios distintos No a lo que nos mostraba e o a lo 
que decía el subsecretario de ambiente una nota de 
vanguardia que era lo que ya venían haciendo, minutico 
y termino, tiene un minuto honorable concejal, era Qué 
era lo que ya venían haciendo No yo creo que hay que 
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avanzar en hacer un poco más en esta administración eh 
yo estuve reunido el 13 de febrero también con la 
subsecretaria del interior, vi toda la disposición para 
el tema la capacitación de los otros inspectores del 
cuerpo policial hay que decirlo que ahí digamos han 
sido diligentes en ese sentido sin más nada que decirle 
pues desearle lo mejor en esta labor secretario, Muchas 
gracias por el uso de la palabra presidente. 
 
PRESIDENTE: Muchísimas gracias honorable concejal y 
tiene la palabra el honorable concejal CARLOS PARRA. 
 
H.C CARLOS PARRA: Gracias presidente, eh en primer 
lugar Quiero poner algo puntual sobre la mesa, JOSÉ si 
me permite la imagen que le mandé y Vengo desde el año 
pasado insista insista al Rim a planeación a todo el 
mundo, en el barrio Albania en la comuna 14 en la mitad 
del barrio hay una chimenea de Industrial que queda 
enfrente de las casas de muchísima gente y hemos pasado 
requerimientos solicitudes y ha sido la verdad muy 
frustrante porque la gente pasa el requerimiento dice 
no es que tenemos uso de suelo de papelería, como Si 
eso fuera industrial y el rim Pues usted es uno de los 
actores más importantes del rim, yo ya hablé también 
con la secretaría de planeación es esencial que vaya 
con el acompañamiento de la policía para que puedan 
entrar a la vivienda es esencial también que vaya Ojalá 
integrado a la autoridad ambiental porque son emisiones 
pero quiero que se pongan en el lugar de esta gente, 
aquí enfrente hay un abuelito que tiene EPOC o sea 
imagínense ustedes todos los días de su vida recibiendo 
un humo en frente de su casa, un humo que además no sé 
si han olido alguna vez como Cómo huele el mdf quemado 
es un olor penetrante horrible, Bueno eso es lo que 
tiene la gente de Albania en sus casas y llevan luchando 
y el edil de Albania trata de hacer todo el presidente 
de junta no sé qué impotencia que algo tan sencillo no 
lo podamos solucionar, Entonces yo quiero pedirle 
secretario que esto se ha priorizado en el siguiente 
eh rim, en el siguiente proceso y por favor que bajo 
Pues los efectos de la petición se me se me informe 
sobre esa priorización, Qué medidas Se tomaron al 
respecto,  en segundo lugar en efecto yo he venido 
investigando el asunto de la minería ilegal me he 
metido el fin de semana nos metimos con los líderes 
del barrio abajo a la quebrada, encontramos varias 
cosas importantes pero una y no voy a hablar de las 
relacionadas con los efectos medioambientales sino con 
los efectos de seguridad, hay indicios fuertes que esto 
tiene que ver con las dinámicas de grupos armados 
ilegales esto es muy grave, las la comunidad dice mi 
hijo fue a la quebrada y volvió amenazado mi hijo de 5 
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años fue a la quebrada y volvió amenazado con armas 
Esa es la realidad que está viendo y es es un asunto 
de orden Público de la mayor jerarquía, entonces y para 
abordar además en coordinación a esto sí con 
autoridades y con inteligencia militar la cual no está 
para ir a los parques, sino para este tipo de dinámicas 
grupos armados ilegales que posiblemente se están 
aprovechando de la minería en la escarpa occidental, 
el debate está radicado presidente yo le pediría 
amablemente si lo pudiéramos hacer antes de terminar, 
tiene un minuto honorable concejal, Bueno gracias si 
lo pudiéramos hacer antes de terminar este periodo de 
sesiones porque no solamente bueno y no voy a mencionar 
barrios específicos hemos o yo he decidido no revelar 
ubicaciones porque esto puede acrecentar el problema,  
pero estoy hablando Más o menos de cinco o seis 
quebradas de la ciudad les cuento yo estuve Este 
miércoles con la comunidad del Barrio La joya en una 
sesión de la junta de acción comunal, y estaba citado 
el subsecretario de ambiente, qué creen no fue y no le 
importó el mismo subsecretario de ambiente negligente 
con los animales aquí tampoco fue y tampoco le dieron 
la cara a la Hall de la comuna del de la comuna 5 y no 
pasó nada y entonces pues la comunidad eh digamos que 
esto puede terminar Incluso en un Cabildo abierto o 
sea Este es un problema de ciudad se nos puede desborona 
entre las manos, nuestra ciudad es una ciudad que 
históricamente ha luchado contra la erosión que 
nuestros abuelos y bisabuelos constituyeron la CDMB 
para luchar contra la erosión que después llegaron los 
corruptos y se la robaron y acabaron con eso pero ese 
es el sentido de la CDMB,  Entonces yo quiero poner 
este tema digamos en el nivel uno de la agenda y que 
ojalá podamos debatir eso en el consejo antes de 
terminar eh las plenarias y es clave a ese debate además 
tiene que venir el EMPAS que según nuestro nuestro 
reglamento como empresa de servicios públicos 
domiciliarios si puede ser citada y obligada a venir 
al consejo de Bucaramanga, Muchas gracias presidente. 
 
PRESIDENTE: Muchísimas gracias honorable concejal y 
tiene la palabra el honorable concejal LUIS ÁVILA.  
 
H.C LUIS AVILA: presidente Gracias. por el uso la 
palabra, un cordial saludo para usted para el coronel 
rayo y a los honorables concejales como lo mencionaba 
mi compañero ÓSCAR ARENAS coronel, Gracias por lo que 
se viene haciendo en la comuna nueve en el barrio 
Asturias y no vamos a dar el brazo a torcer y vamos a 
seguir con nuestras denuncias con nuestros recorridos 
Porque esa comunidad necesita tener la tranquilidad, 
que tenemos que seguir siendo más conscientes en el 
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tema de cómo hacemos o le damos esa viabilidad a este 
tipo de negocios, pero eso no lo maneja ustedes eso lo 
maneja el tema del lo que es planeación DADEP entran a 
jugar en este escenario y Tenemos que continuar para 
que evitemos que pasen en diferentes sectores 
residenciales de nuestra ciudad situación es así vamos 
a continuar vamos a seguir trabajando porque que la 
tranquilidad de los ciudadanos de quienes pagan 
responsablemente sus impuestos También tienen y merecen 
la tranquilidad en su sector, entonces concejal ÓSCAR 
vamos a seguir en esa lucha, sí quiero pedirle algo 
Coronel, el entorno escolar de la calle de los 
estudiantes Yo vengo ahorita del consejo de paz 
convivencia y Reconciliación y me encontré con el 
CORONEL MANRIQUE, con el CORONEL MANRIQUE el año 
anterior nosotros hicimos una gestión trabajando 
articuladamente junto con las unidades tecnológicas de 
Santander para que hubiera presencia de uniformados en 
el parque de las sombrillas, que está en la parte 
posterior de las unidades tecnológicas de Santander y 
nos comunica con el colegio el pilar, con el COLEGIO 
AURELIO MARTÍNEZ MUTIS, la nacional de comercio, hoy 
no hay presencia policial las unidades tecnológicas se 
dio una carpa las unidades tecnológicas les dio una 
llave a los uniformados para que ingresaran por una 
puerta que hay en la parte posterior de las unidades 
para que ellos pudieran hacer sus necesidades y todo y 
tuvieron toda esa articulación y ese trabajo con las 
unidades tecnológicas y se blindaron a todos esos casi 
5000 estudiantes que hay en ese recorrido en esa calle 
los estudiantes en hora pico y le daba garantías, 
empezó ya el consumo de nuevo en el parque Coronel, y 
en la política del ALCALDE JAIME ANDRÉS, van es 
entornos escolares seguros esto por este medio 
empezamos con algo, pero ya empezó el consumo están 
abordando a los muchachos a los niños cuando salen de 
sus colegios y le voy a decir Cómo nació esta iniciativa 
porque nosotros hicimos un trabajo con el equipo de 
LUIS ÁVILA y en su momento la persona que dirigí a la 
secretaría del interior y fuimos como miles cristianos 
porque recibimos la queja de un padre presidente, tiene 
dos minutos honorable concejal, de un padre de familia 
que es unidad de apoyo mía y que los hijos estudian en 
el colegio y a los hijos los abordaron saliendo un 
grupo de muchachos y tenían que darle la plata 
permanentemente día a día y habían los jíbaros que 
estaban llegando a entregar la droga a los chicos, pues 
se hace un operativo sorpresa y hubo siete capturas de 
menores de edad con armas cortopunzantes y todo eso no 
que no lleguemos a lo mismo Coronel porque hace unos 
años y el CONCEJAL AYALA, lo puede ratificar ahí en la 
calle los estudiantes una pelea y mataron a un niño 
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saliendo del colegio, entonces No podemos permitir que 
pase eso está todo el apoyo institucional de parte de 
ustedes incluso las unidades tecnológicas en cabeza 
del Señor rector me transmitió el mensaje cuenten con 
ellos también para el apoyo para poder trabajar en este 
entorno escolar seguro, también le pido el tema del 
espacio público en este entorno hay vendedores 
ambulantes que no hacen caso que no hacen parte de la 
agremiación y están abordando prácticamente entrando a 
a las entradas de las instituciones a vender sus 
productos, hay el derecho al trabajo sí pero hay que 
respetar las normas le pido esa colaboración de este 
entorno escolar seguro de la calle de los estudiantes, 
Gracias presidente. 
 
PRESIDENTE: Muchísimas gracias honorable concejal y 
tiene la palabra el honorable concejal HENRY GAMBOA 
 
H.C HENRY GAMBOA: Gracias presidente, CORONEL GIRDALDO 
bienvenido otra vez acá al consejo sé que su secretaría 
una de las que tiene más trabajo y más campo de acción 
pero varios temas importantes y Yo creo que el reto 
más importante de este cuño es la eh el recuperar los 
espacios públicos, necesitamos recuperar Bucaramanga 
porque Bucaramanga ya no tiene los andenes son ocupados 
por negocios ya son negocios, eh mire que en se amplió 
la la carrera 33 y dejaron un un andén amplio para las 
personas y ahora esos son para exhibición de los 
almacenes, entonces no estamos haciendo nada reducimos 
la calzada pero se están utilizando es para para para 
que los almacenes exhiban sus prendas y ya es es un 
negocio ahí adicional, entonces creería que hay que 
mirar esos temas el centro de la ciudad un caos para 
transitar, eh otro de los temas importantes es que 
Bucaramanga está creciendo es en varios ilegales, nos 
estamos demorando mucho en acción rápida para que esas 
invasiones no afecten la escarpa de Bucaramanga ese 
daño ecológico es irremediable, Entonces yo creo que 
hay que mirar cómo frenamos que Bucaramanga crezca es 
en invasiones y más bien crezca es en legalidad porque 
le cuesta más al Estado legalizar un barrio que hacer 
lo nuevo entonces esos temas hay que, que revisarlos, 
otra de las cosas es eh la mendicidad de niños en los 
semáforos, hay que ver cómo eh frenamos este esté este 
hecho porque es triste ver dos adultos con cuatro o 
cinco peladitos pidiendo en los semáforos es muy triste 
ver esa escena hay que mirar como desde las comisarías 
de familia del ICBF hacemos alguna acción eh importante 
también y varios varias personas me han escrito que en 
la comuna 4 barrio Nápoles, la feria, algunas de los 
de los que hace personas el sacrificio lo hacen ahí y 
los desechos son botados a la escarpa, no tienen 
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ninguna reglamentación entonces también por olores en 
esos barrios hay niños adultos mayores y están 
afectando la salud de la salud de, de esas personas 
entonces sí quisiera que, que miráramos esos temas que 
miráramos esos temas, otra de las cosas que me escriben 
eh también que es importante importante que se apoyaran 
también por decir con tránsito porque a la hora de 
salir de los niños del colegio y lo digo también por 
mi hijo que uno va a recogerlo al colegio venga no 
estamos respetando los andenes los conductores se suben 
el espacio público se suben y Y entonces uno tiene que 
pasar es por la calle pero eso es una invasión del 
espacio público algunas ya casetas también colocan las 
casetas sobre el andén y no tenemos por dónde pasar 
entonces sería importante que revisar esos temas, yo 
sé que como digo su secretaría tiene una infinidad de 
cosas por resolver pero hay que empezar por por esas 
cositas importantes que nos ayudan a a que Bucaramanga 
vuelva a ser es ciudad segura esa ciudad que queremos 
también felicito a la POLICÍA NACIONAL porque sé que 
ayer se hizo una incautación allá en en Acapulco de 
más de 381kg de de marihuana que iban a hacer 
distribuidos, tiene dos minutos honorable concejal, 
según iban a hacer aquí aquí en la ciudad, sigamos con 
el con el con el plan de los parques libres y 
polideportivos libres de, de sustancias Circo activas 
muy importante seguir con ese plan cada vez más fuerte 
porque es salvaguardando la salud de nuestros hijos 
eso era todo muchas gracias. 
 
PRESIDENTE: Muchísimas gracias honorable concejal y 
tiene la palabra el honorable concejal JOSÉ DAVID 
CAVANZO.   
 
H.C JOSE DAVID CAVANZO: Gracias presidente, bienvenida 
nuevamente al coronel rayo y a su equipo de trabajo, 
eh este informe de 2023 pues es muy importante porque 
es el estado del arte y evidentemente es una secretaría 
que hemos insistido que no tiene la capacidad 
institucional de cubrir todas las responsabilidades, 
es que es una secretaría que tiene 40 que tiene que 
atender alrededor de 43 comités, que tiene 19 
inspecciones que como estaban diciendo aquí los 
concejales Pues no son suficientes para los problemas 
de la ciudad,  que además atiende plazas de Mercado, 
la unidad municipal de gestión del riesgo, que debería 
estar fuera de la secretaría del interior seguridad 
convivencia y infinidad de temas porque además en la 
alcaldía se acostumbra que lo que no está el resto de 
secretarías vaya y haga lo interior y eso también en 
aras de la justicia pues no Debería, ser y por eso se 
hace urgente que la administración le de el sentido de 
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de modificar la estructura y que nosotros aquí nos 
pongamos esa camisa y Ojalá sea uno de los Prim primeros 
proyectos Ojalá quede algo incluido en el plan de 
desarrollo pero que además sea uno de los primeros 
proyectos que pasen en el siguiente periodo de sesiones 
ordinarias para que esta administración tenga las 
herramientas de cumplirle a los ciudadanos y a 
Bucaramanga con lo que está necesitando que ese sitio 
en la comuna nueve que decía el concejal Óscar Mauricio 
pues sea una casa de Justicia un Centro de Justicia 
que podamos tener mayor acceso a la justicia en el 
sector Sur hablamos de la necesidad de una comisaría 
de familia en el sur de la ciudad y pues ahí está están 
las herramientas pero para eso también tenemos que 
aprovechar el plan de desarrollo y yo quiero que 
proyectemos rápidamente una propuesta de estructura de 
la secretaría del interior, para que entendamos un poco 
pasemos a la siguiente eso fue un trabajo que hicimos 
en el 2022 o 21 Si no me falla la memoria, para que 
ustedes alcancen a dimensionar todo lo que tendría Y 
eso es hoy la secretaría del interior sin esa 
estructura administrativa Porque de todas maneras en 
planta solamente están los inspectores, los comisarios 
el secretario, el subsecretario, algunos auxiliares 
administrativos y por eso cuando se piden eh los 
resultados en secretaría del interior pues no es tan 
fácil lograrlos porque dependemos de contratistas y 
muy bien lo decía el secretario cuando hicimos el 
debate de operación candado Es que de cierta forma 
estoy solo decía Elo es decir No tengo ese personal de 
planta y dependo de estar haciendo proyectos de 
inversión Porque además en interior no son recursos de 
funcionamiento Son son recursos de inversión que de 
los proyectos es que sale la contratación de la gente, 
Entonces esto fue una propuesta y pasemos a la 
siguiente también donde por diferentes temas dijimos 
venga interior debe tener secretarías tiene debería 
tener, unas direcciones para poder tener mayor eh 
digamos que desplegar la capacidad administrativa y 
tener y poder compartir la información y así eh poder 
dar los resultados que necesita la ciudad, eso de la 
minería ilegal que han denunciado ya dos concejales 
aquí pues es algo muy importante que tenemos que 
pararle bolas, porque es que la minería ilegal no puede 
quedar solamente en que sea un edil o dos, tres o los 
19 concejales contando que están explotando la escarpa 
occidental de Bucaramanga es que seguimos invirtiendo 
más de 50,000 100,000 200,000 millones en pantallas 
ancladas, presidente Regáleme 2 minutos por favor, 
tiene 2 minutos honorable concejal, y para qué si están 
explotando eh con minería ilegal Y por último yo quiero 
que proyectemos Cuál es el estado actual de las cifras 
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de seguridad en Bucaramanga al 2023, y es eh es 
preocupante ver como los homicidios Eh pues han venido 
subiendo, eh ahí rápidamente vamos a poder observar 
las cifras pasé en en homicidios intencionales si 
ustedes ven 2022 versus 2023 es un 8% más este año 
vamos en un 13 por de aumento comparando el mismo 
periodo de tiempo porque no podríamos comparar todo el 
año completo eh con las diferentes modalidades las 
lesiones nacionales por el contrario han tenido una 
reducción importante y eso también pues es un indicador 
de que la convivencia podría estar mejorando pero la 
violencia seguramente no y Bucaramanga hoy está ubicada 
en una tasa del 18.8 de acuerdo a una información que 
pude obtener comparada con las demás ciudades Pues 
estamos por debajo del promedio, pero nos toca Seguir 
tratando de que eso siga disminuyendo para poder tener 
una ciudad más segura y que los objetivos de todos los 
concejales y de la ciudad es que podamos sentirnos 
tranquilos que que no sea un fin de semana como el que 
vivimos que fueron cinco homicidios en el área 
metropolitana porque es donde nosotros nos sentimos 
ahí inseguros Y por último, llamar la atención bueno 
los hurtos también pues es un tema muy delicado lo 
vemos en Bogotá y en todas las ciudades es un tema que 
no está Solamente en las manos de la Administración 
municipal y que tiene que llamar la atención del 
gobierno nacional para que definitivamente esa política 
de seguridad de seguridad en las ciudades pues se vea 
reflejada con mayor inversión, con aporte de personal, 
porque no puede ser solamente en cabeza de los alcaldes 
y secretarios de seguridad o secretarios de interior 
la responsabilidad y que todos aquí como concejales y 
como ciudadanos le esté cayendo el peso solamente al 
secretario de interior porque también el gobierno 
nacional tiene una responsabilidad ahí Y por último, 
dejar aquí un un tema muy interesante y es el aumento 
que ha tenido la en capturas eh de la población migrante 
y no es por señalar que es que por ser venezolano 
Entonces es un Bandido un delincuente también hay gente 
venezolana que es gente trabajadora y honesta Pero esto 
también tiene que llamar la atención cuando el 91% de 
las personas que han capturado pues han quedado en 
libertad y eso quiere decir que algo está fallando en 
el sistema de justicia y en el sistema de migración 
Colombia, y es que migración por más de que nosotros 
la queramos fortalecer desde la ciudad sigue siendo 
una entidad del orden nacional y depende del Ministerio 
de relaciones internacionales importantes datos para 
finalizar presidente, los cuadrantes el 50 por sale a 
trabajar no hay personal, Los Guardianes de la 
bicicleta que son los policías que andan en bicicleta 
pues cada vez son menos y no es porque la administración 
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no quiera es porque cada vez hay menos gente y las 
bicicletas se van deteriorando, el hacinamiento 
carcelario también tiene que llamar la atención porque 
necesitamos ver cómo vamos a aportar en el plan de 
desarrollo la construcción del centro de traslado por 
protección presidente Muchas gracias y muchas gracias 
al Secretario del interior por su informe Muchísimas. 
 
H.C OSCAR ARENAS: Gracias, réplica, palabra por réplica 
del honorable concejal ÓSCAR ARENAS, José me regalas 
la imagen, Bueno realmente pedí réplica porque quiero 
mostrarles a todos ustedes la dimensión del predio de 
lo que nuestro CONCEJAL CAVANZO ha hablado, en el cual 
señor secretario, Nosotros le enviamos a usted la 
información completa y no solamente a usted sino al 
alcalde para que todos conocieran la mención del predio 
Y por qué es necesario utilizarlo, lo que dice el 
CONCEJAL CAVANZO lo que dice el CONCEJAL ÁVILA, ahí 
perfectamente caben las inspecciones perfectamente 
podríamos hacer También las comisarías de familia y 
necesitamos aprovechar un predio que el presidente y 
el edil de la comuna nueve recuperaron y está ahí 
abandonado, con unas dimensiones suficientemente 
amplias para utilizarlo y tener los servicios que cada 
uno de los concejales hoy ha peleado, mil y mil gracias 
presidente. 
 
PRESIDENTE: Muchísimas gracias y tiene la palabra el 
honorable concejal ÓSCAR DÍAZ. 
 
H.C OSCAR DIAZ: Gracias presidente, secretario darle 
la bienvenida nuevamente a este recinto, y bueno hablar 
de un tema que me me han solicitado bastante, Y es el 
tema de los controles en los establecimientos, pero yo 
quiero hablarle de esos establecimientos donde muchas 
tiendas que llevan 20, 30 años tiendas que quizás son 
su único ingreso de algunos adultos mayores que quizás 
se sostienen sostienen su casa por medio de esto pero 
han recibido atropellos por parte tanto del personal 
de de la alcaldía, como del primer ente que los visita 
que es la Policía Nacional, entonces hemos encontrado 
que quizás no ha habido la ayuda necesaria para tener 
la la flexibilidad con estos establecimientos, entonces 
quizás yo sí le pido secretario si si se pudiera 
trabajar una capacitación con estas personas y poder 
eh ser un poco flexibles con estos establecimientos, 
eh yo he escuchado también varias denuncias de algunos 
sitios como lo decía acá mi compañero DIEGO LOZADA 
algunos establecimientos Donde se vende droga el 
CONCEJAL ÓSCAR eh También ha hecho acá la denuncia 
establecimiento donde aún hay mujeres vendiendo su 
cuerpo, y estos establecimientos tienen más 
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flexibilidad por qué porque pagan la cuota, entonces 
quizás tratar de de poder capacitar a estas personas y 
que podamos tener un poco más de flexibilidad con estos 
estos bumangueses estos ciudadanos que tanto lo 
necesitan y por otro lado secretario invitarlo a hacer 
es la rotación de cuadrantes es necesaria la rotación 
de cuadrantes, porque cuando dejamos que un cuadrante 
permanezca mucho tiempo en un sector es donde nosotros 
logramos permitir que estos estos cuadrantes obtengan 
su cuota y tengan favoritismo sobre otros 
establecimientos entonces creo que esto no es nada del 
otro mundo secretario Y usted está en todas las 
capacidades para hacerlo Muchas gracias señor 
presidente por el uso de la palabra. 
 
PRESIDENTE: Muchísimas gracias honorable concejal y 
tiene la palabra el honorable concejal LUIS FERNANDO 
CASTAÑEDA.  
 
H.C LUIS FERNANDO CASTAÑEDA: Muchas gracias, muy buenos 
días quiero saludar a mis compañeros honorables 
concejales de la ciudad, a la gloriosa Policía Nacional 
respeto y admiración, a los periodistas Don pastor 
vesga Ramírez y todo el equipo de prensa, darle una 
vez más la bienvenida al Coronel en uso de buen retiro 
rayo y su equipo de la secretaría del interior, yo 
quiero de manera breve señor presidente ya en una 
próxima oportunidad lo haremos como mása espacio, es 
poner un tema sobre la mesa, hoy que tenemos un alcalde 
elegido con las banderas de la seguridad creo que es 
importante abrir un debate que ya se está haciendo por 
parte de mi partido en las diferentes capitales de 
Colombia, sobre la flexibilización del porte de armas 
en Colombia, Yo creo que un ingrediente importante 
honorables concejales es flexibilizar las normas y 
ampliar las excepciones que hoy se establecen en 
Colombia para el porte de armas, los comerciantes de 
Bucaramanga los comerciantes del país, los empresarios 
CONCEJAL DIEGO, salen a la calle a cumplir sus 
actividades CONCEJAL CAVANZO con mucho riesgo, llegó 
la hora de poner el tema de armas en Colombia, para 
que estos empresarios Y estos comerciantes puedan tener 
arma con el acompañamiento del estado y regulado por 
supuesto porque lo que no entiende uno es como los 
delincuentes en ese mercado negro que hay portan armas 
de alto calibre y un comerciante va desarmado a cumplir 
sus actividades laborales comerciales que sí le generan 
empleo, que sí le generan al sector económico 
importantes dividendos y a la ciudad, esas 
restricciones de hoy en el porte de armas en Colombia 
hay que ponerla sobre la mesa y creo que el gobierno 
de Bucaramanga que es uno de los pocos gobiernos 
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elegidos con la bandera de la seguridad, tiene 2 
minutos honorable concejal para terminar, debe 
participar de este debate yo sí quisiera conocer hoy 
Coronel Rayo Cuál es su lectura sobre esa propuesta 
que está haciendo mi partido en todo el territorio 
nacional, hoy comprar una pistola o un revólver en 
Colombia para aporte o tenencia, tiene un costo 
concejala a la de más o menos 10 millones, 12 millones 
y engorroso el proceso para poderlo tener, Así es de 
que creo yo Coronel Rayo que en ese entusiasmo que se 
vive hoy de quienes elegimos a Jaime Andrés Beltrán, 
que ese plan candado que esa Bucaramanga segura, que 
aspiramos todos sea una realidad el porte de armas es 
un debate que hay que abrir en la ciudad, yo creo que 
si le preguntamos a los comerciantes presidente y a 
los empresarios de Bucaramanga estarían de acuerdo en 
venir a que hagamos un debate sobre esta situación que 
por supuesto sabemos que está arreglada en la 
Constitución que es el Ministerio de Justicia que es 
el gobierno nacional que tiene el Imperio de esa ley 
pero que hay que decirle al gobierno que hay que poner 
el tema sobre la mesa porque termino diciéndole 
presidente, no es posible que un delincuente pueda 
aportar arma y un comerciante honesto que genere 
bienestar a los ciudadanos no lo pueda hacer tan fácil 
como lo hacen estos delincuentes en las calles Ese es 
el tema que estoy poniendo sobre la mesa abrimos el 
debate y yo espero que los concejales y el gobierno de 
Bucaramanga digan qué piensan sobre esta situación 
Muchas gracias señor presidente. 
 
H.C OSCAR ARENAS: Presidente réplica por favor, sí 
honorable concejal tiene un minuto, a ver chumi, eh 
muchas cosas hemos compaginado en cosas como estas me 
preocupa serio que este debate se traiga acá a 
Bucaramanga, porque si no respetan las señales de 
tránsito, si se pasan un semáforo en rojo, si no hay 
cultura Vial, mucho menos hay cultura ciudadana y los 
índices que tiene las misma secretaría demuestran que 
hay un alto grado de intolerancia social en 
Bucaramanga, entonces creo yo aportando a ese debate 
que el camino no es que los ciudadanos terminemos 
Armando para defendernos, acá hay una responsabilidad 
y una bandera muy importante que fue la que ganó las 
elecciones en Bucaramanga y es la de recuperar la 
autoridad y el orden en la ciudad y eso le compete al 
gobierno y no podemos delegar esa función Por más que 
sea una alternativa a la oleada de delitos que tenemos 
en Bucaramanga, no es el camino concejal en eso sí 
discrepo con usted. 
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PRESIDENTE: Muchísimas gracias honorable concejal y 
tiene la palabra el honorable concejal TITO RANGEL. 
 
H.C TITO RANGEL: Gracias presidente, un saludo especial 
CORONEL GILDARDO Bienvenido al consejo, una vez más 
quiero comenzar diciendo que el reto que se tiene es, 
es grande usted nos ha presentado un informe de cómo 
termina la administración anterior en materia de 
números y importante de reconocer a la Policía Nacional 
los esfuerzos que han hecho en materia de seguridad en 
los meses anteriores o la administración anterior pero 
hoy estamos bajo una apuesta diferente secretario y la 
apuesta es plan candado y la apuesta Es Bucaramanga 
segura, y el encargado de aplicarle esa impresión de 
fuerza de contundencia y de resultados es su Merced es 
una secretaría que lo dijimos muchas veces tiene muchos 
temas Y lamentablemente debe manejar el tema de 
seguridad, Bucaramanga ya está necesitando la 
Secretaría de Seguridad que sea una dependencia 
diferente que se enfoque solo en temas de seguridad y 
de convivencia sin embargo hoy tenemos el reto en la 
interior, y hay una pregunta que me surge y es eh Hay 
alguna dependencia interna de la secretaría que se que 
acompañe o que le ayude a usted a trabajar solo el tema 
de seguridad, Quiénes lo están acompañando en el plan 
de en el Consejo de Seguridad al interno la secretaría 
y cuál es el equipo de consejeros internos, que le 
acompañan Porque es importante conocerlos y en su 
momento poder con el consejo municipal acompañar alguna 
reunión de ese Consejo de Seguridad y escucharlos 
porque al consejo municipal llegan muchas preguntas 
cuestionamientos inquietudes de los ciudadanos frente 
a la estrategia que se está implantando que creemos 
que es contundente seria y decisiva por parte del 
alcalde Jaime Andrés, eso me lleva a pensar que tenemos 
algunos retos respecto al informe que usted entregó 
hay un asunto que quiero Resaltar y es las comisarías 
de familia, el reto que tenemos en materia de 
convivencia ciudadana y yo le haría una petición 
secretario respetuosa como un aporte también desde el 
consejo y es que las secretarías o las comisarías de 
familia sean comisarías de familia en la calle, con 
programas de atención y por eso lo dijimos en el debate 
anterior que citó la compañera Daniela, Qué importante 
que ese equipo que usted nos presentó de las comisarías 
sea por lo menos triplicado para eso necesitamos 
aprobar todo el presupuesto que sea necesario y los 
programas en el plan de desarrollo y nuestro compromiso 
para eso pero las comisarías no pueden seguir con ese 
equipo de trabajo no pueden seguir, triplicar lo mínimo 
para que haya profesionales atendiendo los casos en 
los barrios con planes de acción de prevención en 
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violencia intrafamiliar, de prevención en temas de 
convivencia porque Bucaramanga es la tercera ciudad 
más violenta del país y tiene que ver un tema de cultura 
un tema de de carácter ciudadano, pero hay que hacerle 
frente a ese reto en convivencia y hoy quiero decirle 
Bucaramanga necesita tres veces el equipo de las 
comisarías para que podamos atender, tiene dos minutos, 
Gracias presidente, ese reto que tenemos en materia de 
convivencia y aquí estaremos nuevamente secretario 
Rodrigo en el plan de desarrollo esperando leer esas 
propuestas por parte de la Administración Para apoyar 
y para aprobar, en cuanto al tema de seguridad quiero 
invitarlo secretario la presencia de las fuerzas 
militares en los barrios de Zona Roja, hemos visto 
Algunas imágenes por parte de la alcaldía con una 
integración institucional con el ejército la policía 
migración y eso no debe parar, quiero animarlo 
secretario invitarlo a que usted lidere esa propuesta 
del alcalde Jaime Andrés y no sea una o dos veces por 
semana todos los días presencia de este integrado 
institucional en los barrios difíciles en lugares d 
donde hay Zona Roja donde están denunciando los 
compañeros que hay ollas microtráfico diferentes 
asuntos relevantes no podemos bajar la guardia en este 
plan de trabajo institucional integrado, Pero además 
la presencia de la policía en las zonas comerciales, 
hay una foto Jose que ayer yo mostré si quiere 
secretario mire esta foto y le dijimos al gerente de 
de Metrolínea que eso no puede seguir pagando pasando 
y él dijo estamos invitando a la policía a que nos 
ayude, esta estación que se convirtió en un cambuche y 
secretario, hoy es una denuncia pública que está 
rondando por todas las calles y el alcalde ha dicho 
contundentemente que debemos recuperar esos espacios 
porque eso se convierte en un foco de inseguridad y no 
es posible que una patrulla pase por esa carrera vea 
esa estación como un cambuche público y siga derecho a 
la patrulla necesitamos exigirle a la policía que 
acompañe la seguridad en las estaciones de Metrolínea 
y en las zonas os duras en las zonas negras mientras 
arreglamos el tema de alumbrado público, pero la 
policía en las calles No es una opción ni son retenes 
de vez en cuando, la policía tiene que estar todo el 
día, todos los agentes en la calle, cero agentes en 
las oficinas, cero agentes encerrados, así lo dijo el 
alcalde vamos a enviarlos a las calles y necesitamos 
que Bucaramanga sienta que hay mano dura contra la 
delincuencia alguien dijo por ahí hay mucha policía en 
las calles pero yo quiero decirle secretario, mucho no 
es suficiente nos hicimos elegir nosotros Yo soy de 
gobierno y nos hicimos elegir con un mensaje de 
seguridad, su Merced está encargado de hacer que eso 
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se replique se haga realidad y sea contundente en 
Bucaramanga, ánimo secretario aquí el consejo está para 
ayudar para votar para aprobar el recurso que sea 
necesario Muchas gracias Presidente. 
 
PRESIDENTE: Muchísimas gracias, Honorable concejal 
tiene la palabra el honorable concejal HENRY GAMBOA. 
 
H.C FENRY GAMBOA: Gracias presidente, presidente 
quisiera enviarle un mensaje al ALCALDE JAIME BELTRÁN 
de la posibilidad de adoptar la estampilla de Justicia 
familiar, si me permite José, un video para que miren 
de qué se trata la estampilla casualmente el concejal 
con el CONCEJAL CRISTIAN que hablamos tocado, Pero 
sería muy bueno ver esa posibilidad. 
 
Hola soy Candelaria, Hoy les hablaré sobre la 
estampilla para la justicia familiar este tributo, fue 
creado por medio de la ley 2126 del 2021, la cual 
regula la creación y funcionamiento de las comisarías 
días de familia esta ley autoriza a las asambleas 
departamentales y a los consejos municipales a crear 
en su jurisdicción una estampilla llamada estampilla 
para la justicia familiar, Pero para qué sirven estos 
recursos, los recursos derivados de esta estampilla se 
deben destinar a la financiación de los gastos del 
personal de nómina y dotación de las comisarías de 
familia, tenga en cuenta que los excedentes de su 
recaudo se deben destinar a la política de 
digitalización y necesidades de infraestructura de 
dichas comisarías, sin perjuicio lo recursos propios 
adicionales de los entes territoriales, el recaudo de 
la estampilla departamental se debe distribuir en los 
distritos y municipios de su jurisdicción en proporción 
al número de comisarías existente en cada ente 
territorial, es muy importante que tengas en cuenta 
que la estampilla puede ser implementada por los 
consejos municipales y asambleas departamentales a 
partir del 4 de agosto del 2023, síguenos para conocer 
más contenido sobre finanzas y tributos municipales. 
Gracias presidente, eso era todo. 
 
PRESIDENTE: Muchísimas gracias honorable concejal y 
tiene la palabra la honorable concejala DANIELA TORRES. 
 
H.C DANIELA TORRES: Gracias, bueno secretario el primer 
reto y el que ya lo hemos mencionado reiteradamente es 
el tema de comisarías de familia, de donde salieron 
una serie de compromisos a raíz del debate de control 
político que hicimos entre esas una de ellas fue la 
que expuso mi compañero HENRY GAMBOA, La estampilla de 
Justicia, familiar la ventanilla Violeta, la patrulla 
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Violeta, entre otras cosas que es son supremamente 
importantes para el debido funcionamiento de las 
comisarías de familia y sobre todo la celeridad en los 
procesos, eh haré Desde esa curul un serio seguimiento 
a ese debate de control político y a cada una de las 
comisarías de familia del Consejo Bucaramanga, Se me 
olvidaba también la creación de la comisaría del Sur 
en un sector donde no hay, también me gustaría 
preguntarle señor secretario Qué acciones estrategias 
o programas tiene en torno a la protección de las 
mujeres de los niños niñas y adolescentes de los 
adultos mayores en y y líderes sociales en cuanto al 
tema eh de la protección del acoso o peligro e Peligro 
en establecimientos nocturnos hay que rescatar de la 
anterior administración una iniciativa que mi compañero 
ÓSCAR DÍAZ la mencionó, cuando usted vino la vez pasada 
y es el tema de pregunta por Ángela, Es una iniciativa 
muy valiosa que debemos rescatar de la administración 
y no solamente debemos e debemos continuarla sino que 
debemos fortalecerla, pregunta por Ángela era una 
iniciativa donde a través de los trabajo el, el equipo 
de trabajo de los establecimientos una mujer se ve se 
sentía en peligro o violentada Pues iba a preguntar 
directamente por Ángela a cada uno de los equipos eh 
dentro de los establecimientos comerciales y pues es 
una forma de pronto eh descubrir la prostitución que 
que están haciendo con menores de edad y de pronto 
erradicar y prevenir algún tipo de violencia o peligro 
o acoso que se ven en establecimientos nocturnos con 
mujeres, insisto no hay que no solo es continuar con 
esa estrategia hay que fortalecer esa estrategia Y ante 
eso estoy en toda la disposición para ayudar, con el 
tema de la mendicidad Adolescente y el trabajo infantil 
también me gustaría saber cuál es es la ruta que se 
debe seguir con el tema de explotación sexual comercial 
en niños niñas y adolescentes y las redes de trata de 
niños niñas y adolescentes, supremamente importante 
este tema no podemos olvidarlo y me gustaría conocer  
Cuál es la ruta de atención Incluso el pregunta por 
Ángela también es una estrategia también para poder 
descubrir cada uno de estos eh estas redes de tratas 
que hay a través de los establecimientos nocturnos, 
otro tema que me gustaría hablar señor secretario es 
el tema de la invasión del espacio público sabemos que 
es un tema que tiene de pronto desgastada la 
ciudadanía, Me gustaría saber cuál es la ruta que se 
va a tomar eh para la recuperación de esos espacios 
pero no solo eso sino también la oferta institucional 
que se va a dar o realizar a favor de estos vendedores 
ambulantes y y personas vendedoras, hay que realizar 
garantías por parte de la secretaría del interior con 
el tema de los delitos en veredas de mujeres que también 
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es preocupante no solamente, señor presidente un minuto 
por favor, tiene dos minutos honorable concejal, 
Gracias e con el tema de los delitos de veredas en 
mujeres sabemos que es muy difícil de pronto prevenir 
este tema así que me gustaría conocer si hay alguna 
seccional de inteligencia policial para prevenir estee 
tipo de delitos en veredas porque en veredas es 
bastante complejo, Y por último me gustaría saber 
cuántos eh Cuántas inspecciones de policía las 
inspecciones de policía son supremamente importantes 
para el desarrollo tranquilo de la ciudadanía 
bumanguesa, Es importante saber con cuántas 
inspecciones de policía se cuenta Bucaramanga porque 
ellos hacen un trabajo grande por la ciudad y es poder 
prevenir que estos conflictos ciudadanos se vuelvan en 
conflictos penales, incluso conflictos jurídicos de más 
gravedad Así que también me gustaría preguntar no solo 
Cuántas inspecciones de policía hay sino Cuánto se 
demora una inspección de policía en responder o dirimir 
un un conflicto y también el enfoque de género que se 
le da a esas inspecciones de policía es algo 
supremamente importante, Muchísimas gracias señor 
secretario y presidente. 
 
PRESIDENTE: Muchísimas gracias honorable concejala y 
tiene la palabra el honorable concejal JOSÉ DAVID 
CABANZO. 
 
H.C JOSÉ DAVID CABANZO: Gracias presidente, yo yo lo 
que quería era complementar un poco con algo que está 
pasando también a nivel nacional que podríamos 
cuestionar que qué relación tiene con Bucaramanga y es 
la creada de los frentes solidarios de seguridad que 
ha propuesto FEDEGÁN, Y qué tiene que ver con 
Bucaramanga Pues que en Bucaramanga vive una gran parte 
de los ganaderos del Sur del César, en Santander 
También tenemos ganadería y yo creo que sí hay que 
apoyar esta esta creación de los frentes de seguridad 
equivocado está el ministro de defensa cuando dice que 
se quieren revivirlas convivir y equivocado e 
irrespetuoso, además con los ganaderos de el país 
porque esto lo que busca es una articulación con las 
entidades de seguridad y no busca armar a nadie y para 
eso es que tenemos que seguir trabajando Unidos, si 
creamos los frentes de seguridad en las ciudades en 
los barrios y los promovemos, Por qué no en el campo 
de nuestro país también y una invitación para terminar 
a la administración y que lo mencionó el CONCEJAL TITO, 
es por ejemplo, muchos programas que se crearon en la 
administración anterior como comisaría al barrio y 
específicamente lo decía necesitamos ver las comisarías 
en los barrios todo eso lo que hay que fortalecer y la 
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invitación es a que, no todo lo que se hizo en la 
administración de JUAN CARLOS CÁRDENAS estuvo mal hecho 
hay cosas que hay que Resaltar mantener y fortalecer 
Muchas gracias presidente. 
 
PRESIDENTE: Muchísimas gracias honorable concejal y 
tiene la palabra el honorable concejal JORGE FLOREZ. 
 
H.C JORGE FLOREZ :Muchísimas gracias, José Luis por 
favor ingeniero conécteme la imagen, es Secretario del 
interior para ratificar una denuncia nuestra dirección 
técnica se reunió, no por fa ayúdame con la imagen la 
última que te envié, Es una denuncia Secretario del 
interior que ya se había hecho acá en el consejo, Pero 
yo quiero reiterar hoy a solicitud de la ciudadanía la 
siguiente Esa esa puerta aquí ya se había hecho en el 
consejo es la denuncia sobre el Parque sobre el puente 
Perdón ese es el puente que conecta la universidad 
Cooperativa de Colombia y obviamente pues se ha vuelto 
un foco de habitantes de de de calle, Ellos están 
haciendo sus necesidades fisiológicas ahí mismo en el 
puente, Pero hay una puerta que conecta con la 
universidad y por el puente escurren pues las es 
fecales la orina de las personas que están en 
habitabilidad de calle, Pero además es un foco de venta 
de consumo y consumo de sustancias psicoactivas y 
además, no Esa foto es de día pero en la noche no tiene 
alumbrado y 30 segundos presidente para terminar, 30 
segundos honorable concejal, y pues sí quisiera que se 
tomara esa nota por parte de la secretaría del interior 
no solamente para que enviemos policía sino para que 
coordinemos con desarrollo social que se atienda a los 
habitantes de calle pero que efectivamente se preste 
la seguridad en el sector porque es un sector 
académico, es un sector estudiantil quisiera 
simplemente eh que se que se tome carta en el asunto 
por parte de la Administración. 
 
PRESIDENTE: Muchas gracias honorables concejales, 
terminadas las intervenciones tiene nuevamente la 
palabra el secretario. 
 
H.C ROBIN HERNANDEZ: presidente, Regáleme 15 segundos 
no más. 
 
PRESIDENTE: bueno tiene la palabra honorable concejal 
15 segundos. 
 
H.C ROBIN HERNANDEZ: Eh señor presidente, solamente 
señor secretario para que revisemos el tema del la 
hacinamiento en las estaciones de policía, creo que 
cada día ha sido bastante fuerte cada día va 
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incrementando más para saber por qué el sistema 
carcelario no recibe estas personas y de alguna manera 
me dicen que más o menos son 10 o o más uniformados 
los que por turno tienen que sacar de las calles para 
estar pendientes en las estaciones de policía de las 
personas retenidas o privadas de la libertad Muchas 
gracias. 
 
H.C CRISTIAN REYES:30 segundos presidente. 
 
PRESIDENTE:  tiene la palabra nuevamente el honorable 
concejal Cristian Reyes. 
 
H.C CRISTIAN REYES: Presidente, Yo quiero solicitarle 
al Coronel Rayo que tengamos muy presente en el 
rediseño institucional y en el plan de desarrollo, para 
mi concepto es una sugerencia y una propuesta de crear 
ese director de seguridad urbana, para mí es muy 
pertinente que lo que queremos acá es seguridad en la 
ciudad y debería existir lo estamos solicitando desde 
hace mucho rato desde el consejo una sola persona 
encargada presidente de la seguridad urbana que sea el 
doliente que sea uno solo porque es que el secretario 
de interior tiene muchas funciones muchas y necesitamos 
un director Obviamente con la experiencia Ojalá militar 
con toda la experiencia en seguridad urbana Me parece 
muy importante, segundo hicimos señor secretario una 
reunión con los administradores una reunión con los 
administradores de los centros comerciales del centro 
de la ciudad y y San Andresito y centro comercial y 
centro comercial Acrópolis, allí quedaron unas 
propuestas para ver si usted se articula con estos 
administradores o representantes legales gerentes de 
estos centros comerciales porque ellos también quieren 
apostarle el plan candado y ayudar a fortalecer la 
seguridad de estos sectores comerciales recuperemos el 
centro presidente. 
 
PRESIDENTE: Muchísimas gracias honorable concejal y 
tiene nuevamente la palabra el honorable concejal 
GUSTAVO ARDILA.  
 
H.C GUSTAVO ARDILA: Gracias Coronel, ahora que están 
construyendo el plan de desarrollo por favor hacer 
hincapié y generar los recursos suficientes para apoyar 
los frentes de seguridad en los barrios frentes de 
seguridad, apoyo el tema de cornetas, el tema de 
cámaras, el tema de que los como han dicho nuestros 
comunales y la junta de acción comunal tengan algunas 
herramientas preventivas ante la el ataque de la 
delincuencia que tenemos en todos los barrios, frentes 
de seguridad el presupuesto, Muchas gracias. 
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PRESIDENTE: Muchísimas, gracias honorable concejal 
terminadas las intervenciones tiene nuevamente la 
palabra secretario del interior GILDARDO RAYO. 
 
INTERVENCION CORONEL GILDARDO RAYO: aló, aló gracias 
gracias presidente, Bueno honorables concejales tengo 
tengo la deuda de las otras citaciones de hacerles 
llegar a cada uno a su despacho las respuestas de las 
que hemos tomado atenta nota y que no hemos dado acá 
en el recinto, hoy muy seguramente me va a pasar con 
algunas que se van a quedar no en el aire sino que no 
se van a responder acá pero se les va a hacer eh llegar 
a a sus despachos, voy a tratar de responder de manera 
veraz eh algunos de los interrogantes, inquietudes, eh 
proposiciones que ustedes tienen, entonces cómo 
recibimos Cómo recibimos nosotros la secretaría del 
interior, es bastante extenso el tema sin embargo voy 
a a a tratar de mencionar algunos aspectos que ustedes 
mismos mencionaron, Empezando por la situación de 
tecnología haciendo referencia a cámaras pero también 
voy a tomar las eh Y les voy a informar eh lo que 
estamos realizando con respecto a esto, en el informe 
que nosotros recibimos recibimos 808 cámaras de esas 
800 o cámaras Pues nos decía que 582 eran las que 
servían y 222 no, cuando hicimos la primer visita al 
al siad en la policía recibimos un informe donde eran 
más las que se encontraban fuera de servicio, 
aproximada 124 en esa fecha les estoy hablando de un 
mes y medio de un mes y medio y con relación a cornetas 
teníamos más o menos que no se de las 727 se encontraban 
en uso al aproximadamente un 70%, en este momento 
tenemos unos recursos para el mantenimiento y 
sostenimiento de ambas situaciones tanto de cornetas 
como de cámaras, Qué decisión he tomado allí realmente 
no hay un control de las cámaras no hay un control de 
las cámaras en el sentido de que estamos evaluando en 
este momento Y no se ha hecho la contratación de ese 
mantenimiento porque no tienen realmente el dato 
Llevamos una semana pasando revista de cámara por 
cámara y de corneta por por corneta, yo hablo con las 
comunidades todas las noches la gran mayoría de las 
noches que es cuando queda un espacio de tiempo 
entonces programamos las visitas para hablar con la 
comunidad la comunidad no ha habido una comunidad donde 
me diga que las cornetas están buenas, siempre las 
cornetas están dañadas las cornetas no sirven se le 
llevaron un repuesto y estamos haciendo ahorita ese 
diagnóstico. 
 
Dentro de ese rubro que hay para esta parte tecnológica 
en mantenimiento de cornetas y de cámaras estamos 
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analizando, primero hacer un diagnóstico real no 
podemos meterle una plata a un muerto es lo que pienso 
personalmente y me excusan por la expresión si yo no 
sé qué es lo que tengo, si no sé lo que está averiado, 
Pues no le voy a meter un dinero a lo que a lo que no 
está allí teniendo en cuenta que uno de los objetivos 
principales es no solamente tener estas 800 cámaras y 
estas eh 700 cornetas, sino que podamos nosotros en el 
plan de desarrollo tener una propuesta a nivel 
estratégico para que Bucaramanga tenga un un 
equipamiento tecnológico en cuanto a seguridad que esté 
a la altura de la ciudad y en eso estamos trabajando 
inclusive en la consecución de recursos del orden 
nacional como lo he dicho aquí en dos ocasiones con 
esto, entonces encontramos unos sistemas que de una u 
otra forma son funcionales trabajando a un 40% porque 
cuando fuimos al siat a verificar la policía no tenía 
tampoco el personal para la operación de estos equipos  
tenemos un salón bastante grande muy bien equipado y 
toda la situación pero nada más tres o cuatro 
funcionarios pasando revista observando esto y eso es 
una deficiencia también, entonces eso con relación a 
la situación de cámaras y cornetas que hacen parte 
fundamental de una pregunta que ustedes me hacen aquí 
y voy a tener un hilo conductor los frentes de 
seguridad, sí tenemos una cantidad de frentes de 
seguridad de las reuniones en las que he participado 
con la comunidad han sido efectivos dos frentes de 
seguridad en dos barrios focalizados porque lo primero 
que yo le hago es decirle al jefe o al o al al director 
del frente de seguridad que es una persona le digo 
active el frente de seguridad ya, actívelo ya muéstreme 
cómo funciona, y no funciona no funciona o hagan el 
ensayo ustedes en Asturias lo hicimos y lo hemos hecho 
en otras partes. 
 
Entonces los frentes de seguridad que deben de ser 
direccionados por nuestra POLICÍA NACIONAL que hace un 
trabajo incansable deben de ser bien articulados y 
deben de tener un coordinador antes de venir aquí al 
recinto estaba en una reunión con el gremio de los 
taxistas de aquí de Bucaramanga y precisamente 
tocábamos el tema y les estaba presentando a la persona 
que va a direccionar ese proyecto de frentes de 
seguridad a articulados con tecnología, sí, Entonces 
eso es una parte del proyecto que nosotros tenemos para 
organizar y direccionar de la forma de una forma ideal 
y que sea efectiva y eficaz la operación de estos 
frentes de seguridad articulado con cámaras y cornetas, 
Porque todos lo saben acá o la gran mayoría lo saben 
las cornetas las utilizan para avisos parroquiales o 
cobran por el uso de las cornetas, Entonces cuando La 
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corneta suena Ya nadie le Presta atención porque perdió 
el sentido inicial o el objetivo primordial de esta 
corneta y también la tecnología que de una u otra forma 
estamos un poco atrasados en esa tecnología ya nos 
encontramos en el direccionamiento con cuatro personas 
que se están encargando directamente de establecer ese 
proyecto para poder matricular lo que tenga la 
viabilidad de la Policía Nacional inscribirlo en 
nuestro banco de proyectos de de Bucaramanga para que 
salga inmediatamente para un ente del orden nacional 
con el que ya contamos el aval lo único que nos toca 
es matricular ese proyecto, y ya que tocamos ese tema 
les cuento eh la situación de de la estación de policía 
centro porque pues en algún momento se va a tocar aquí, 
cuando yo recibo eh la dependencia me dicen y nos 
reunimos con con con personal de la policía y personal 
del gobierno nacional y Cuáles son los proyectos que 
están en fase cuatro para que de una vez le demos la 
viabilidad para poder ya sacarlos rápido en esta 
vigencia Entonces nos manifestaron que esa estación de 
policía ya estaba en fase cuatro Qué quiere decir fase 
cuatro, que solamente falta que se se matricule en en 
el Ministerio o en la dependencia que va a asignar esos 
recursos que no son por el por el fonset perdón O 
sorpresa cuando ya teníamos el aval para matricularlos  
y resulta que eso no está ni en fase uno tiene de 
pronto unos estudios unas viabilidades la construcción 
de ese centro o esa o esa estación de policía no es 
viable a un corto tiempo no es viable a un corto tiempo 
Realmente miramos todavía no tiene lo que se requiere 
empezando porque donde se está construyendo o donde se 
piensa Construir la estación de policía centro, es un 
centro patrimonio histórico de la ciudad de Bucaramanga 
y solo el permiso para poder allí hacer una adecuación 
o una instalación nos demoraría casi dos años del 
Ministerio de cultura, sigo con otras situaciones eso 
es a manera de información cómo encontré las 
inspecciones, usted ya lo han dicho acá pero lo vuelvo 
y lo repito con recarga de trabajo con un estudio Que 
pagó la administración anterior, donde un unos CPS eh 
hicieron un trabajo de campo y determinaron de acuerdo 
a ese estudio que las inspecciones están recargadas de 
trabajo que necesitan más personal, que toca adecuarlas 
que toca sacar unas inspecciones de ahí de la alcaldía 
a territorio donde deben de estar que nos toca ubicar 
unas inspecciones de policía en la en los 
corregimientos pero ahí está ahí está el estudio ahí 
está el estudio sí nos toca es ese estudio volverlo 
una realidad al menos para que tengamos el plan de 
descongestión de todo lo que hay allí y lo que ustedes 
saben que obviamente se va a incluir en el plan de 
desarrollo. 
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Presidente, Es que para poder intervenir toca un 
ciudadano toca hacer cierto presidente o todos los 
compañeros por procedimiento y reglamento toca pedir 
una sesión informal no es desde arriba y que algún que 
algún, es continúe señor secretario, Sí es que estoy 
aquí leyendo, ahora hablamos ahora hablamos espérenme 
y Ahorita hablamos, listo tranquilo Ahorita hablamos 
no no, bueno por favor los las personas que nos 
acompañan respeto a los honorables concejales y a los 
funcionarios, señor policía por favor me retira la 
persona que está hablando, eh tiene la palabra 
nuevamente Coronel GILRARDO. 
 
Las situaciones donde ustedes nos la dan de forma 
prioritaria donde tenemos que intervenir lo que decía   
honorable concejal de la situación de la chimenea del 
barrio, la situación de la calle de los estudiantes, 
eh la acciones que se deben de realizar en la escarpa, 
miren la situación de escarpa yo he bajado allá yo he 
bajado no a toda la escarpa pero sí a unos sitios 
focalizados de hecho de las segundas acciones que Se 
realizaron aquí no yo sino carabineros fue decirle a 
carabineros que realizáramos una operación contra 
minería ilegal donde se se realizaron unas capturas y 
lo que usted dice señor honorable concejal tiene toda 
la razón, nos están amenazando la gente allí nos están 
amenazando la gente allí y ya hay una línea de 
investigación en contra de eso que está sucediendo allí 
contra minería ilegal que no sé por qué no se visualizó 
antes, porque eso es bastante delicado no solo por la 
afectación que tiene contra el medio ambiente o que 
tiene en contra de de nuestros animales y los recursos 
sino que nos en un futuro nos puede afectar todas esas 
familias que están allí sobre sobre ese sector Pero 
hay una línea de investigación con relación a esa 
extracción que están haciendo allí de minerales y no 
solamente de minerales sino de material arbóreo 
situación de de la organización de la secretaría que 
hace parte de cómo encontré la secretaría eh el 
honorable concejal cabanzo nos muestra una organización 
Aquí somos muy tendientes en la fuerza militar Cuando 
llegamos a mirar la estructura de lo que vamos a 
nosotros a recibir para saber cuáles son los 
responsables y Cómo podemos direccionar las acciones 
para cumplir los objetivos que nos han trazado, lo 
primero que yo llego y realizo es Muéstrame en el 
organigrama de la de la de la secretaría y me encuentro 
un organigrama que no estaba formalizado estaba 
formalizado Qué quiere decir, que no estaba legalizado 
ante gestión de calidad no tenía los procesos 
fundamentados de acuerdo a sus flujos y toda esta 
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situación, hace una semana la doctora que está aquí 
que trabaja en gestión de calidad Ya me presentó el 
bosquejo de cómo deberíamos estar sin legalizar o sea 
el bosquejo, Entonces ya con ese bosquejo que tenemos 
de la organización lo entregamos a gestión de calidad 
para poder hacer el flujograma de las funciones Pero 
ese no es el bosquejo de lo de cómo vamos a quedar, la 
proyección y lo que se está tratando en el plan de 
desarrollo es que exista o haya una secretaría de 
seguridad, pero hay que tener en cuenta claro algo de 
acuerdo la función pública de lo que nosotros tenemos 
lo que yo estoy tratando de crear es que no sea una 
secretaría como tal porque eso nos va a demandar más 
recursos, más personal, más presupuesto, sino que 
podamos tener una dirección de Seguridad que sea 
Autónoma y se encargue de los temas que atañen a la 
seguridad como tal con un líder de esa de esa dirección 
estamos en el proceso obviamente ustedes conocerán 
Cuando tomemos la dirección de lo que vamos a 
desarrollar con la Secretaría de Seguridad. 
 
Honorable concejal flores, tengo y estoy todos los días 
todos los días con relación a la situación de plazas 
de Mercado en lo que atañe a mí en el momento tenemos 
tres personas contratadas estoy pendiente para validar 
una el día de hoy ahora una vez termine acá le doy los 
nombres de esas personas que van a ser los 
administradores de la plaza, pero todavía están en la 
búsqueda o ya tienen el perfil de esas personas pero 
no han definido Cuál de esos va a ser el coordinador 
de esas plazas, que no va a estar direccionado por otra 
persona sino directamente por mí y que se debe 
administrar como se administra una empresa un centro 
comercial y debe tener un reglamento tal cual como esté 
una vez tenga esas personas iniciamos ese proceso, 
porque las plazas no se pueden administrar como una 
tienda de Barrio, con el respeto de las tiendas de 
barrio Que obviamente tienen una administración más 
por así decirla del sector del arraigo de nuestra de 
nuestra gente allí en los barrios; Entonces es un 
compromiso tenemos tres personas ya que ya son ya 
fueron a hacer el reconocimiento Ayer dos de ellas hoy 
debe de ir la otra y una vez tengamos los cuatro eh La 
idea es que podamos trabajar de una forma efectiva y 
real honorable concejal, eh con respecto a si tenemos 
política de derechos eh humanos, no se está trabajando 
en la construcción de la Oficina de derechos humanos 
que tenemos que tener allí en en la en la alcaldía 
municipal, nos sucedió con el honorable concejal Arenas 
él lo comentó Hace 3 días acá la situación donde nos 
amenazaron allá no solamente al al honorable concejal, 
al líder social lo golpearon En días pasados a 
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inclusive un Coronel que iba allí que era que es el 
encargado de espacios y zonas y zonas, eh 
inmediatamente nos dimos a la tarea, existe una ruta 
esa ruta está amparada bajo la resolución 0648 del 2022 
que sale y se mana desde el desde la secretaría del 
interior pero cuando yo veo y observo la ruta es una 
ruta, Sí habla está bien escrita bien redactada pero 
cuando vemos la operatividad y la efectividad no nos 
sirve Por qué no nos sirve porque cuando se trata en 
temas de protección a la defensa o a la integridad de 
una persona hay situaciones que son de inmediatez de 
ya de garantizar pero esta ruta da espacios de tiempo 
y en esos espacios de tiempo puede causar mucho, 
entonces señor honorable concejal es un compromiso y 
ya esto lo tiene la oficina jurídica para mirar De qué 
forma porque no está en mis manos si en mis manos 
estuviera colocarle la seguridad ya a esa persona que 
vimos que no llega Por cuentos para que le coloquen 
una camioneta o le coloquen ahí una escolta sino porque 
realmente lo amenazaron y vimos que lo golpearon y 
vimos que está en peligro, pero lastimosamente esos 
tiempos legales demoran mucho Entonces estamos viendo 
De qué forma podemos hacer que esa ruta sea mucho más 
ágil pero si está reglamentada y a esas personas que 
Inmediatamente me llaman como el caso de ayer honorable 
CONCEJAL FLORES, un video que sale de una de una 
vendedora allí en la plaza que es amenazada por un 
funcionario de de de un por parte de los obreros de un 
contratista los que trabajan allí, también no se de no 
la podemos colocar en la ruta pero tenemos que 
prestarle a ese tipo de amenazas. 
 
La situación de puente Nariño la situación de puente 
Nariño es compleja porque reúne varios factores no 
solamente el de amenazas de gente que está encapuchada 
sino que allí También hay minería allí también nos 
están cobrando para que los niños crucen ese puente 
ese puente de madera y es algo que tenemos que 
solucionar obviamente la administración, pero que 
también tiene que ver el municipio colindante que es 
allí allí Girón, estamos hablando con los líderes con 
dos lideresas que están allí para mirar De qué forma 
podemos hacer una presencia y hacer alguna actividad 
que de verdad eh sea efectiva en el sector excúseme en 
un momentico yo voy mirando las notas, bueno Eh Yo sé 
que el honorable concejal que preguntó sobre la 
situación de cuál es mi postura con relación al porte 
de armas, miren está hablando aquí el secretario del 
interior y el secretario del interior es un funcionario 
público que tiene como misión servir a la ciudadanía y 
en esa función de servir a la ciudadanía, yo tengo que 
ser muy neutral, por qué porque allí independiente si 
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hay factores que involucran situaciones y fundamentos 
legales también hay situaciones particulares y se 
tienen que escuchar todas las partes en ese orden de 
ideas, Eh mi posición es, primero como funcionario 
público comparto lo que dice el concejal chumi, 
comparto lo que dice el concejal Parra y comparto lo 
que piensa la ciudadanía, Entonces es básicamente eso 
ya de forma personal tomándonos un tinto podemos 
charlar, listo Muchas gracias excusan no he tomado no 
he tomado hemos tomado nota de todo.  
 
Muchísimas Gracias, Muchísimas gracias. 
 
PRESIDENTE: espere, espere venga, espere espere porque 
si no se me desordena la plenaria por favor cada uno 
va a tener un minuto honorables concejales. 
 
H.C CRISTIAN REYES: Listo, Yo solo quiero hacerle una 
propuesta, algo que tiene… 
 
PRESIDENTE: un minuto honorable concejal CRISTIAN.   
 
H.C CRISTIAN REYES: presidente una propuesta algo que 
funcionó en la secretaría de infraestructura con el 
tema de los huecos, Entonces como acá uno de los grandes 
problemas no vamos a hablar de huecos obviamente porque 
es interior es de la tecnología de las cornetas de las 
cámaras de seguridad es que se haga una licitación o 
un contrato propuesta sugerencia donde sea una bolsa, 
la bolsa Qué es si se dañó una corneta para no para 
tener continuidad en el servicio de mantenimiento de 
estos elementos, que se establecen como cuando usted 
va a arreglar o a hacer un contrato del mantenimiento 
preventivo y correctivo de vehículos, Entonces le pasan 
nos pasan a nosotros nos pasan a nosotros eh ese listado 
de los posibles repuestos y de allí pues se va 
descontando cada vez que el contratista va va haciendo 
un arreglo, obviamente la caracterización 
identificación que está dañado pues hay que hacerlo de 
las cornetas para esos frentes de seguridad y las 
cámaras pero si hay una bolsa constante donde usted 
pueda ir descontando usted autoriza Cuáles se arreglan 
y primero le pasa un informe el contratista diciendo 
hay que hacer el cambio de Tales elementos Ya tiene 
los precios establecidos ahí de una vez puede haber 
continuidad y ponerle a esto vigencia futuras 
presidente si hay vigencia futuras créame que en enero 
no va a tener el mismo problema que usted se queda sin 
contrato de mantenimiento de cámaras y cornetas.  
 
PRESIDENTE: Muchísimas gracias honorable concejal y 
tiene la palabra el honorable concejal Diego Lozada. 
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H.C DIEGO LOZADA: un minuto, presidente le solicito 
los dos minutos que no use en reposición del tema. 
Es que mire compañero, Yo traje un tema muy importante 
acá En la plenaria y es lo que está pasando en el 
barrio girardo ustedes escucharon algo al respecto por 
parte del secretario Entonces yo sí le hago un llamado 
querido presidente, eh es muy complejo que se rindan 
acá informes de gestión que se hagan debates de control 
político y nos enuncian a nosotros los concejales que 
nos van a dar respuesta por escrito y esas palabras se 
las lleva el viento aquí pasó con el director de 
tránsito aquí han pasado con varios funcionarios donde 
exponemos varias problemáticas que no hemos tomado la 
tarea de investigar pero yo sí quería presidente, que 
por favor sobre esos temas puntuales sobre la situación 
que está viviendo el barrio girardo tres homicidios en 
menos de 9 días y sobre el tema del balance de la 
estrategia tolerancia y movimiento que nos dé un 
resultado hoy ustedes se dieron cuenta que intervino 
prácticamente en todo pero en estos dos temas no se 
entregó una información puntual CONCEJAL CAVANZO, 
Entonces sí es muy importante porque tenemos una bomba 
de tiempo allá en ese barrio no se no se ha determinado 
una estrategia sobre el tema de los lugares y 
establecimientos comerciales de allá como tampoco se 
nos ha dicho qué plan de acción y el Por qué este 
sector no se encuentra en el plan candado porque esta 
misma pregunta se la hice cuando el CONCEJAL CAVANZO 
hizo el control político sobre las sobre el plan 
candado, alertamos sobre las comunas 10, 11, la cuatro 
y la tres que no estaban en el sector y hoy tenemos 
que volver a hacer la pregunta presidente. 
 
PRESIDENTE: Muchísimas gracias, honorable concejal 
tiene un minuto honorable concejal Luis Fernando. 
 
H.C LUIS FERNANDO: Muchas gracias presidente, Muchas 
gracias No yo simplemente quiero pues agradecer la 
disposición de el coronel rayo eh creo que ese café 
Águila Roja es importante es importante que se de yo 
creo que hemos observado que el secretario del interior 
tiene toda la voluntad de no solo Escuchar a Los 
concejales sino poder sacar adelante repito esa bandera 
tan importante que hoy tiene Bucaramanga y es 
Bucaramanga segura, es que nosotros tenemos que 
apostarle a eso y por eso el tema de poder realizar 
una flexibilización de porte de armas en Colombia creo 
que es el momento, concejal   Ayala creo que es el 
momento que usted que también comparte conmigo esa 
posibilidad se traiga a esta ciudad y que se genere 
presidente para terminar desde Bucaramanga un debate 
con el presidente de la república, concejal Jorge 
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porque finalmente es la presidencia de la República la 
que tiene la autoridad y el Imperio de la ley en el 
tema de las armas pero que desde Bucaramanga se pueda 
generar ese debate para que lo podamos sacar adelante 
en defensa de nuestros.  
 
PRESIDENTE: Muchísimas gracias y tiene la palabra el 
honorable concejal GUSTAVO ARDILA.  
 
H.C GUSTAVO ARDILA: Gracias presidente, Aprovechando 
que está el secretario del interior el encargado de la 
seguridad de nuestra ciudad, José, antes de que se 
vaya, miren compañeros noticia de hoy incursiones de 
se suponen incursiones de en cachiri, Coromoro, pero 
allí en Suratá a las goteras de Bucaramanga a una hora 
Se presume de que ya hay campamentos del eln, Entonces 
por favor tomar las medidas necesarias a nivel 
municipal y lógicamente en los comités de seguridad 
Muchas gracias. 
 
PRESIDENTE: Muchísimas gracias honorable concejal y 
tiene la palabra el honorable concejal ROBIN HERNÁNDEZ 
gracias.  
 
H.C ROBIN HERNANDEZ: Presidente muy rápidamente, dos 
cosas eh Coronel el tema de muy pendiente el tema de 
los de las inspecciones están para que se siente con 
ellos puedan trabajar un tema articulado en todas las 
necesidades que tienen y segundo Pues el el CONCEJAL 
CRISTIAN lo nombraba el tema de la bolsa es importante 
pero hay que revisar el tema primero que todo el tema 
de las cornetas para mí pues eh Hay que revisarlo a 
ver si hay forma tecnológicamente de poder sustituirlas 
de alguna otra manera porque pues ella viene a través 
de un de un par trenado de cobre que se están robando 
y cada vez son chipas de alambre que tienen que estar 
comprando para poder sostener además de eso eh en los 
componentes ya son digamos componentes ya bastante 
antiguos y pues el tema hay que no no alcanzaría ningún 
dinero para estar cada rato haciéndole mantenimiento a 
eso y el tema de las cámaras importantísimo porque creo 
que desde el gobierno nacional dicen que envían 
recursos para aumentar el tema de las cámaras pero hay 
que arreglarlas primero las tres las que están por 
fuera de servicio para que realmente el gobierno 
nacional se interese en adquirir nuevas cámaras de 
tecnología para para acá para Bucaramanga.  
 
PRESIDENTE: Muchísimas gracias, y tiene la palabra el 
honorable concejal HERRY CAMBOA un minuto honorable 
concejal. 
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H.C HERRY CAMBOA: presidente Muchas gracias Pues 
CORONEL también lo Quiero felicitar por su disposición 
que ha tenido para estar aquí en Las sesiones que se 
ha citado es muy importante pero también quiero mandar 
un mensaje porque es importante agilizar el plan de 
desarrollo porque es que están funcionando con un plan 
de desarrollo anterior es muy difícil trabajar sin 
recursos, sin herramientas, esto se hace con 
herramientas y eso es lo que necesita la secretaria 
Muchas gracias. 
 
PRESIDENTE: Muchísimas gracias honorables concejales, 
terminadas las intervenciones señora secretaria 
continúe con el orden del día. 
 
SECRETARIA: Si señor presidente, 
 
5. punto del orden del día lectura de documentos y 
comunicaciones señor presidente le informo que no hay 
documentos ni comunicaciones radicadas en la mesa de 
la secretaría para ser leída, continúe con el orden 
del día secretaria, Perdón presidente creo que hay una 
comunicación radicada en el correo de la secretaria, 
No si no hay comunicaciones en el en su despacho 
continúe con el orden del día secretario, Sí 
continuemos con el orden del día, sí señor presidente, 
sexto punto, proposiciones y asuntos varios señor 
presidente, le informo que hay una proposición 
presentada, Sí señor presidente.  
 
Proposición presento, proposición para que se envíe 
cuestionario a la secretaría de educación de 
Bucaramanga DOCTORA MARTA CECILIA GUARÍN LIZCANO y para 
que sea citada en sesión plenaria del Consejo municipal 
de Bucaramanga a fin de informar y contestar las 
siguientes preguntas: 
 

1. presentar un informe del contrato de transporte 
escolar de vigencia 2023 y vigencia 2024. 

2. Nos comunique Cuál es el contrato suscrito para 
cubrir el servicio del transporte escolar de la 
vigencia 2023 y 2024 tiempo contratado Y qué 
rutas cubre. 

3. Nos comunique Quién es el contratista y 
operadores de las rutas cuántos buses Y si 
cumplen con los requisitos de ley. 

4. Qué capacidad de pasajeros cubre el contrato y 
cuántos niños niñas y adolescentes son 
beneficiados por el transporte escolar. 

5. Qué instituciones educativas cuentan con el 
servicio de transporte escolar. 
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Presentada por los honorables concejales ELKIN YESID 
BELLO PEÑA, GUSTAVO ARDILA Y HENRY GAMBOA VARGAS, señor 
presidente ha sido leída la proposición. 
 
PRESIDENTE: En consideración la proposición, 
presidente ha sido aprobada, La proposición ya le eh 
le tiene la palabra concejal GUSTAVO ARDILA  
 
H.C GUSTAVO ARDILA: Gracias esta proposición lo que 
busca es enterarnos En qué etapa va ese proceso y esa 
el transporte escolar vamos a a se cita a la Secretaría 
de Educación para saber cómo fue Y cómo está actuando 
el transporte escolar para los Colegios del municipio 
de Bucaramanga gracias a usted honorable concejal. 
 
Continuemos con el orden del día señora secretaria. 
 
SECRETARIA: señor presidente estamos en el punto de 
varios. 
 
H.C HENRY GAMBOA: No habiendo la palabra el honorable 
concejal Henry Gamboa presidente Muchas gracias Es para 
solicitar la sesión informal si la do nos trae una 
noticia, la directora de instituto municipal, no 
necesita informal presidente la señora directora del 
instituto municipal de cultura, puede intervenir Dra. 
 
INTERVENCION DIRETORA INSTITUTO MUNICIPAL: Bueno, Muy 
buenos días a nuestros honorables concejales un saludo 
super especial de parte del instituto de cultura y 
turismo de Bucaramanga, hoy estoy aquí participando 
para hacerles una invitación muy especial el día de 
hoy vamos a tener un recorrido por los diferentes 
puntos y atractivos turísticos de nuestra ciudad bajo 
la estrategia que ustedes han escuchado un poco de 
Ciudad región que después vamos a poder explicar y hoy 
la vamos a explicar hoy vienen nuestros alcaldes de la 
provincia guanentina cinco de esos alcaldes van a estar 
acá empresarios eh de la provincia hoteleros agencias 
de viajes y vamos a estar haciendo un recorrido que 
inicia en el club de comercio el centro histórico de 
la ciudad, teatro Santander, museo casa galán, vamos a 
estar en el instituto de cultura y turismo de 
Bucaramanga, como referente turístico de la ciudad y 
patrimonial mañana vamos a estar haciendo un recorrido 
por toda eh morrorico por la zona de San Francisco y 
queremos invitarlos para que ustedes puedan 
acompañarnos en la ruta y en los espacios que ustedes 
crean puedan participar Entonces vamos a estar aquí a 
las 2 de la tarde en el centro histórico, nos podemos 
tomar ese café que dijo mi Coronel Rayo porque vamos a 
estar aquí en café mesa de los santos, haciendo un 
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proceso con ellos y a las 7 de la noche tenemos las 
puertas abiertas en el teatro Santander con la obra de 
teatro Memorias de cultura popular, entrada totalmente 
libre ahí vamos a estar con nuestros alcaldes y demás 
para que ustedes también puedan participar, conozcan 
lo que estamos haciendo Y la idea es quitar ese 
imaginario de que en Bucaramanga no hay nada para hacer 
de orden cultural y patrimonial eso es lo que queremos 
hacer desde el instituto de cultura y turismo de 
Bucaramanga Así que super invitados les va a llegar la 
invitación ahorita ya se la envía el presidente Para 
que nos puedan acompañar, vale Muchísimas gracias. 
 
Muchísimas gracias a usted directora que tenga muy buen 
día, 
 
 presidente continuemos con el orden del día, señora 
secretaria, para el uso de la palabra, quién más pide 
la palabra, quién está pidiendo Ah concejal qué pena 
tiene la palabra concejal. 
 
H.C CRISTIAN REYES: Presidente, Yo quiero hacerle una 
pregunta puntual al compañero CAMILO MACHADO Y CARLOS 
PARRA, si ellos en algún momento dentro del debate de 
bien estar animal se acercaron a mí y me solicitaron 
la firma de alguna moción, de alguna clase, si lo 
hicieron quisiera que me contestaran sí o no le 
pidieron a CRISTIAN REYES que firmara alguna moción de 
censura o de observación y de una vez me adelanto a la 
respuesta y le digo nunca lo hicieron, y salen a 
estigmatizar a 16 concejales le voy a decir por qué 
nunca lo hicieron, porque estuve desde las 7 de la 
mañana hasta la 1:30 de la tarde acá en la plenaria, 
más de 6 horas y nos dirigimos con el concejal TITO 
RANGEL, JOSÉ DAVID Y EL CONCEJAL ROBIN HERNÁNDEZ a no 
estamos en una actividad institucional de un tema muy 
importante de Ciudad de la petar O sea la pregunta es 
si usted tiene la valentía la eso también hay que ser 
transparentes de decirme que a CRISTIAN REYES usted le 
pidió Firma para alguna moción, pero le pidió firma, 
me pidió la firma para alguna moción, no tener el 
espacio Diga, sí o no Si me pidió la firma, si me contó 
que iba a presentado una moción no porque teníamos una 
invitación a la apertura de una petar en centro 
Abastos, entonces nunca usted a mí me solicitó la firma 
alguna clase, entonces la anunció me la presentó 
Entonces es muy fácil destruirle la imagen a las 
personas y ustedes son especialistas en eso ustedes 
son especialistas en a través de las redes sociales 
estigmatizar a los demás y destruir el trabajo que 
tiene el resto con realidades yo le puedo demostrar 
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que ha aprobado recursos, tanto para una moción de 
respeto presidente, si no me deja intervenir. 
 
PRESIDENTE: orden orden, para que termine el concejal 
concejal tiene un minuto para intervenir y eh yo le 
pido a los demás concejales que escuchemos y van a 
intervenir la palabra por un minuto y se les dará la 
palabra, pero No discutamos así todos al tiempo porque 
no va a escuchar entonces, me ha pedido espere 
Cristian, Qué pena con usted concejal me ha pedido la 
palabra en ese orden,  Óscar no la retira, pere espérese 
espérese ya la palabra la palabra no no no no Carlos o 
sea yo yo no le voy a permitir el tiempo cuando termine 
está en la intervención el CONCEJAL REYES usted tiene 
la palabra termine su intervención CONCEJAL CRISTIAN 
que termine la la intervención Porque usted es el que 
está en la palabra, 
 
H.C CRISTIAN REYES: por eso concejal Carlos termino la 
intervención Y ustedes contestan, yo le estoy haciendo 
una pregunta en algún momento me preguntaron dentro de 
las 6 horas y Media o 7 horas que duré desde las 7 de 
la mañana porque fue muy puntual hasta la 1:30 a la 
tarde que estuvimos en el recinto, si ustedes algún 
momento nos pidieron alguna clase de firma para alguna 
observación, Además usted sabe muy bien que el artículo 
33 de la Constitución dice que las mociones serán solo 
a los secretarios de despacho y a los subsecretarios 
no existe una competencia para hacerle moción de 
censura, Sí entonces a mí no me solicitaron en ningún 
momento la firma, no hablemos mal del consejo porque 
estamos solo llevamos 40 días o 45 días en el consejo 
cuando ustedes atacan el consejo nos atacan a todos,  
dicen que lo que ha sufrido Andrés esos ataques ese 
acoso, constreñimiento contra su familia que me contaba 
hoy que el papá tuvo hasta un preinfarto ayer de verse 
tan acosado no lo provocan ustedes y les digo, No es 
cierto porque ustedes lo tienen sistemáticamente Hace 
4 años también lo hicieron saben manipular organizar 
no hablemos de manipular se organizar muy bien las 
redes sociales para poner la gente en contra tocando 
el sentimiento que tenemos el amor para los animales 
para que la gente políticamente se vuelque a ustedes y 
se venga en contra de otros, entonces pues yo creería 
que hay que ser más constructivos hay que proponer más 
y claro si un funcionario está haciendo mal las cosas 
obviamente está en nuestra facultad pero el que debe 
tomar también las decisiones se llama la administración 
y alcalde pero si está en nuestra facultad poder 
nosotros ya hacer un llamado de atención lo hacemos,  
eso no tiene ningún problema Yo no tengo al señor no 
lo conozco lo único que me da y me pongo los zapatos 
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del señor es que le han dado hasta yo creo que ese tipo 
le dañaron su carrera profesional y todo, cometió un 
error pues hay que hay que corregirlo, si comete un 
error y es grave que se la vida de un animal tiene que 
valer mucho más, pero me acuerdo que traje a las 
fundaciones de adultos mayores diciendo estamos 
aguantando hambre no tenemos para comer y aquí solo 
muy poquitos dijeron algo y son adultos mayores 
personas que también necesita dignificarse, No dijeron 
nada por los adultos mayores que llevan más de un mes 
sin Alimentación en los ancianatos, entonces vamos más 
Cuál es la ponderación de nuestras prioridades Entonces 
yo sí quiero que me responda si usted a mí me solicitó 
firma, alguna si me retiré porque tenía un evento 
institucional de la apertura de una petar, pero usted 
a mí nunca me pidió que le firmara una moción de ninguna 
clase ni creo que Carlos, me puede decir que y me 
pidieron ni al concejal. 
 
PRESIDENTE: Muchísimas gracias concejal Cristian, voy 
darle la palabra por un minuto al concejal Carlos 
Parra. 
 
H.C CARLOS PARRA: Perdón presidente, Esta no es mi 
intervención Esta es mi réplica, para que se tiene un 
minuto entonces para la réplica como réplica gracias, 
no le puedo responder tranquilamente el reglamento 
Establece que al terminar el debate se decide la moción 
de observación si los concejales no está presentes, es 
imposible que decidan sobre la moción de observación y 
este también es un llamado atención para nuestro 
trabajo Nosotros somos concejales de Bucaramanga, 
Nosotros somos del despacho del alcalde a nosotros nos 
pagan por estar acá, las horas que dure el debate no 
por irnos antes por Dios Y en este momento hay mucha 
gente molesta en el consejo y esto ya lo vimos porque 
la ciudad está indignada con el consejo Pues sí a 
criterio de la gente está indignada con justa causa y 
eso no implica de ninguna forma que uno pueda pasar 
por encima del otro, Pero le pido que si usted tiene 
algún reproche sobre mi uso de las redes, sobre que he 
dicho una mentira sobre usted, una afirmación falsa, 
comunicado algo que no es cierto, si lo he insultado, 
con mucho gusto yo puedo revisarlo pero eso no es así 
yo solo conté con el concejal Camilo la verdad. 
 
Derecho a réplica ÓSCAR ARENAS y luego CAMILO CAMILO 
espere ya tiene su turno una réplica porque me 
aludieron de manera directa ya le doy la palabra la 
palabra ÓSCAR ARENAS que me la había pido antes tiene 
la palabra según el reglamento es inmediato 
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H.C : miren Yo realmente no quería hablar porque les 
tengo mucho respeto a todos mis compañeros, Pero hoy 
me ha tocado responderle a una persona por ahí unas 
100 veces intimidaciones groserías del Por qué no 
votamos primero que todo fue improvisado y hay que 
decirlo CARLOS porque ustedes primero presentaron una 
cosa y después presentaron otra y eso se llama 
improvisación donde realmente no conocen ni siquiera 
Cómo funciona la administración pública cómo es posible 
que cambien que una mínima es directa mínima no es 
directa, por eso pero lo dijo CAMILO Entonces cuando a 
mí me preguntan   del Por qué ÓSCAR ARENAS No votó, yo 
les tengo que decir que como conozco la administración 
pública y sé por dónde salen los recursos para el 
bienestar animal, que no es funcionamiento porque 
funcionamiento no puede ser porque el funcionamiento 
es para el funcionamiento de la Administración no para 
un proyecto, Adivinen Por dónde sale eso por un 
proyecto cierto que sí mi concejal y Qué quiere decir 
que es un proyecto que tienen que contratar primero 
una persona por funcionamiento, para que esa persona 
haga un proyecto y para que ese proyecto puedan 
contratar las personas que se necesitan y se requieren 
y aquí Necesitamos hablar es de soluciones y por eso 
nosotros hablamos y decíamos necesitamos es una 
reestructuración necesitamos que realmente los 
recursos puedan llegar de manera eficiente y rápida y 
la única, manera real de hacerlo es descentralizo acá 
tenemos que darle soluciones acá no tenemos que volver 
a los concejales unos Tiranos, porque les quiero decir 
yo amo los animales, Me encantan, me apasionan si 
ustedes cogen mi celular yo creo que el 50%, 60% es 
con animales en mi finca, recogemos animales y los 
llevamos, No compro ni uno solo en mi finca y lo tenemos 
con mi papá y mi familia recogemos perros que dejan 
botados tirados en la calle, pero ahora en las redes 
sociales mi Doctor ÓSCAR concejal CRISTIAN veo que 
también CAVANZO Creo que también DANIELA, Ahora somos 
los malos Somos Los Tiranos que no queremos a los 
animales y no también tengo que decirlo no conozco al 
señor WILLIAM nunca en mía lo ha visto es más se llama 
WILLIAM no lo conozco, nunca lo he visto y me tildan 
también de que no que estoy entregado al gobierno y yo 
les quiero decir que al alcalde lo he visto dos o tres 
veces en mi vida y si quiere lo invito a que busquen 
qué cuota tengo, porque no tengo ni una para que 
entonces ahora me digan que soy un lama zuelas, No aquí 
necesitamos respeto como yo los respeto a ustedes 
porque realmente les tengo mucho respeto a cada uno de 
ustedes también exijo respeto de las personas que los 
siguen a cada uno de ustedes, no puede ser que mi 
esposa que está recién parida tenga que ver que todo 
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el día me están insultando o sea tiene que estar 
preocupada por el niño que estaba en la clínica y ahora 
también por lo que está pasando en redes sociales, no 
eso no es justo con nosotros eso no es justo con 
nosotros. 
 
PRESIDENTE: Gracias señor concejal, tiene la palabra 
Ahora sí concejal CAMILO MACHADO. 
 
H.C CAMILO MACHADO: Muchas gracias, presidente por el 
uso de la palabra recordarle al concejal CRISTIAN 
REYES, que es diferente Una moción de censura, una 
moción de observación la moción de censura no procede 
frente a alguien distinto e a los secretarios y otros 
funcionarios dentro de los que no está el subsecretario 
de ambiente, pero sí le procede la moción de 
observación según el artículo 39 dice lo siguiente, 
moción de observaciones al finalizar el debate, al 
finalizar el debate, del que usted se había retirado, 
hay que decirlo con contundencia al finalizar el debate 
correspondiente y con la firma de por lo menos la 
tercera parte de los miembros de la corporación, se 
podrá proponer que el consejo observe las decisiones 
del funcionario citado, el sub secar ambiente estaba 
citado director de la unidad de bienestar animal, 
citado se le podía proponer la moción de observación 
según el reglamento Según la ley sí usted estaba 
presente para firmarla al final del debate, no Y por 
qué no estaba porque se había ido a otro evento, tan 
poca relevancia importancia se le dio a este debate 
donde se logró Probar con contundencia, la son dos 
réplicas presidente porque dos concejales me aludieron, 
tiene un minuto más para que termine concejal machado, 
Gracias se logró Probar con contundencia que esos 
animales el problema no era que estuvieran en el 
congelador El problema es que no se le brindó la 
atención veterinaria especializada que pasaron a comer 
una sola ración al día, Ese fue el verdadero problema 
y más les más les importa que uno le cuente a la gente 
las decisiones de acá que de paso estas decisiones son 
públicas que lo que está pasando allá adentro, la 
indignación es por la muerte de los animales de ustedes 
es porque la gente allá afuera les está reclamando el 
Por qué no firmaron la moción de observación que acabo 
de probar que sí le cabía al subsecretario de ambiente 
porque era un funcionario citado dentro de la 
proposición de debate de control político y se le pedí 
Las firmas a todos los que estaban acá, tristemente 
ustedes no estaban algunos no estaban si no estaban yo 
no podía irme a donde ustedes estuvieran a buscarlos a 
que firmaran el documento era el deber de ustedes estar 
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acá porque son concejales Y todavía estaba el debate 
en firme, concejal CRISTIAN un derecho a réplica. 
 
PRESIDENTE: No vamos a hacer una moción de aclaración 
como usted dijo que que fue improvisada, secretario 
certifícate de bienestar animal, Cuántas proposiciones 
se presentaron y sobre qué trataban secretario Wilmar. 
 
SECRETARIO: Señor presidente, con relación a las 
proposiciones que presentó el honorable concejal CAMILO 
presentó tres escritos de proposiciones, un primer 
escrito donde categórica ente le solicitaba al alcalde 
del municipio de Bucaramanga el retiro del 
subsecretario de ambiente, después un segundo escrito 
donde la solicitud ya era una sugerencia al alcalde de 
Bucaramanga de retirar al subsecretario de ambiente, 
después retiró esos dos escritos y lo reemplazó por un 
tercer escrito eh donde con fundamento en el artículo 
39 de la ley 136 de 1994 aplicaba la figura de la 
moción de observaciones escrito este último tercero 
Pues que es una figura jurídica que es procedente 
dentro del ordenamiento jurídico pero que no cumplía 
con las reglas establecidas en el artículo 39 de la 
ley 136 de 1994 para que fuera puesta a consideración 
de la plenaria del Consejo municipal de Bucaramanga 
señor presidente dejó esa constancia que fue lo que 
presentó el honorable concejal CAMILO ANDRÉS MACHADO. 
 
PRESIDENTE: Muchísimas gracias secretario, lo hago en 
virtud de que se tenga Claridad porque eso no lo dice 
en el video y yo le pedí que hiciéramos cuando se me 
acercó y me graban en ese video que me saca Yo pedí 
que hiciéramos un receso y lo discutiéramos, Pero eso 
no lo cuenta tiene la palabra en una réplica presidente 
frente a lo que usted acaba decir es una alusión directa 
pido derecho a réplica, como lo manifiesta la palabra, 
tiene la palabra el concejal, Me la había pedido la 
réplica  primero CRISTIAN, luego se la doy a CAMILO, 
luego la tiene GUSTAVO ARDILA y luego el YESID BELLO 
entonces tiene la palabra concejal, Aló tiene la 
palabra concejal Cristian, presidente yo pedí la 
palabra también por favor para que me tenga, presidente 
espere espere espere que Cristian como los tres me 
piden réplica voy a hacer lo siguiente réplica del 
concejal CRISTIAN REYES réplica del concejal MACHADO 
réplica del concejal ÓSCAR y luego te doy intervención 
a ti GUSTAVO y luego me la pide DIEGO y después me la 
había pedido tiene la palabra en ese orden presidente, 
 
H.C CRISTIAN REYES: no pueden decir que me pidieron la 
firma, porque duré más de 7 horas en el debate, pero 
será que me dejan hablar yo los escuché y le respete 
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el uso de la palabra yo duré más de 7 horas en el 
debate desde las 7 de la mañana hasta la 1:30 de la 
tarde, me retiré Como así lo hacen ustedes, ayer usted 
estaba en la unat Carlos en la unat o en la universidad 
haciendo una exposición y llegó tarde y no estuvo como 
una hora en el debate ,suele pasar que usted este, 
 
PRESIDENTE: Estoy dando la palabra cuando intervenido 
otros concejales y no los interrumpo, Yo les pido que 
respeten el orden de la palabra y termine concejal 
Cristian. 
 
H.C CRISTIAN REYES: su intervención es normal 
presidente que nosotros estemos 6 horas acá sentado 
que curamos algún evento no el despacho porque era de 
algo muy importante algo que hicieron los empresarios 
que no ha hecho Bucaramanga, que era la apertura la 
petar que están dándole tratamiento a más de 500000 
litros de agua, fuimos revisamos eso y retornamos así 
como ustedes muchas veces lo han hecho salen van a 
actividades también institucionales o profesional eh 
personales y vuelven acá y eso prueba es lo que han 
estado hasta en Bogotá cuando había virtualidad y 
cuando había todo eso Entonces no vengamos a atacar 
atacarnos, porque aquí más de uno se retira va hace 
alguna gestión institucional y vuelve, entonces la 
claridad es que ustedes ninguno de los dos me 
solicitaron a mí ni creo que a los concejales que 
estamos en esa actividad institucional, no citada por 
la alcaldía porque ni idea que el alcalde iba a estar 
sino citada por un gremio de comerciantes importantes 
entonces, a mí no me pidieron firma alguna ni me pasaron 
ninguna proposición y eso hay la prueba contundente.  
 
PRESIDENTE: Muchísimas gracias, concejal tiene la 
palabra el concejal CAMILO MACHADO 
 
H.C CAMILO MACHADO: Muchas gracias eh varias cosas uno 
presenté Esa primera primer documento solicitando el 
retiro obviamente para para que se apruebe, Pues tenía 
que aprobar los concejales pase por algunos puestos y 
me dicen no tengo dudas jurídicas no sé qué presente 
la más eh digamos considerando listo, presente 
considerando luego no nos sigue pareciendo que tiene 
duda jurídica no sé qué les dije listo entonces 
presento una moción de observación la firman varios me 
dijeron sí si esa sí se la firmo, Esa sí se la firmo 
pues finalmente no me la firmaron por eso se cambió el 
documento de manera que tuviese alguna sanción dijeron 
primero que si y luego que no, incluso usted presidente 
me dijo qué me dijo en ese momento me dijo hay que 
considerar voy a revisar y al final nada al final no 
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hubo la firma al final no pasó y me dijo No no me dijo 
no no hay que revisar pero no sé qué, y yo sí quisiera 
que el secretario también cuando dice que al final la 
moción de observaciones faltaban los requisitos claro 
faltaban los requisitos porque faltaban las firmas eso 
lo que hacía falta y por favor que nos certifiquen la 
presencia en ese momento de Quiénes estaban acá en el 
recinto, si vamos a hablar de eso. 
 
PRESIDENTE: Tiene el orden de la palabra el concejal 
GUSTAVO ARDILA. 
 
H.C GUSTAVO ARDILA: Gracias presidente, Pues yo no sé 
qué en qué se quiere convertir el consejo de 
Bucaramanga, a solo 50 días de iniciar las sesiones 
siempre he hablado yo sobre el respeto por las 
opiniones, por las personas, que los que estamos aquí 
somos personas, sí de cada uno concejales, 
funcionarios, funcionarios de la Administración 
unidades de apoyo, POLICÍA NACIONAL la comunidad que 
nos acompaña y lastimosamente pues esto es un que 
particularmente las ideas y las posiciones políticas o 
o las posturas personales, se están saltando a 
mancillar a injuriar a calumniar inclusive a perfilar, 
posiciones personales de cada concejal y Y ante eso ya 
está abordando el tema no solamente con los concejales 
sino con la familia de los concejales, como dice decía 
que días un concejal dijo, con los concejales Pues 
digamos que es él es el, un minuto más, por tiene un 
minuto Porque es intervención no réplica, concejal con 
los concejales pero es que los concejales estamos 
teniendo ahora dos debates uno acá y otro en las redes 
sociales yo no soy ducho en redes sociales tengo que 
advertirles inclusive yo a mi equipo de redes sociales 
ellos son los que me alimentan y me me instruyen un 
poquito en eso, pero es que acá de pronto podemos tener 
límites, porque hay un reglamento pero afuera en las 
redes sociales, se están pasando ya y estamos a un 
punto de esto de que en las posturas de cada uno, se 
vaya a cometer algo que tengamos que lamentar, porque 
ya insisto con los concejales con las posturas 
políticas, ideológicas, listo pero con la familia de 
por Dios no se metan les hago un un llamado a todos a 
que calmadamente las posturas las defendamos y si se 
quiere meter con la persona no con la persona con la 
postura ideológica o política de la persona métase, 
con argumentos, con respeto, pero sobre todo porque al 
frente de ustedes hay una persona que merece respeto y 
detrás de ellos hay una familia que aún así merece más 
respeto hoy en día uno cree que solamente uno es el 
que lee no se da cuenta que es que está leyendo, el 
primo, el sobrino, el ahijado, la hermana  y empiezan 
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a decir venga en qué están convirtiendo este tema ya 
nos está afectando no solamente a la parte personal 
sino a la parte familiar Entonces, lo llamo a la 
coherencia, lo llamo al respeto Y como dicen por ahí 
vamos a hablar de lo que corresponde construir mejorar 
ciudad no destruir personas ni familias gracias. 
 
PRESIDENTE: Gracias concejal Gustavo Ardila, tiene la 
palabra Diego Lozada. 
 
H.C DIEGO LOZADA: Presidente Muchas, gracias lo hablado 
ahorita yo si doy nombre de los concejales, lo hablado 
ahorita con Gustavo y lo hablábamos ayer con chumi 
Castañeda yo no veo los concejales viejos salirse de 
Casillas cuando aquí en varias plenarias les han echado 
la culpa varios concejales de lo que ha pasado en 
Bucaramanga, para unas cosas sí son buenos los 
concejales y para otras como hicieron en el debate de 
la emap terribles, Entonces yo sí le hago un llamado a 
la compostura a todos los concejales no solamente aquí 
en la plenaria sino fuera de la plenaria porque aquí 
hacen insinuaciones y después mandan personas a 
concretarlas. 
 
Yo las actuaciones que he tenido las he hecho 
personales Y en mis redes las he organizado 
personalmente a usted Jorge le subí un video de la 
intervención que nosotros teníamos, a usted concejal 
Yesid de lo que pasó acá lo hacemos Es directo y en 
ese tema concejales si ustedes van a exigir que los 
demás concejales tengan una postura razonable 
arranquemos por mirar nuestras actuaciones, Porque aquí 
es muy bonito vestirse de Santo y en la casa hacer un 
diablo, Entonces el llamado es a la prudencia y a 
entregar resultados muy puntuales y a decir a la gente 
la verdad, concejal Cristian le quiero dejar una 
Claridad, la moción sí procede porque era un 
funcionario citado Precisamente en ese tema se hizo un 
receso presidente de Yesid en el que ustedes evaluaron 
la figura jurídica y lo que iban a decir era descartarla 
concejal Machado lo que hizo en su derecho como lo hice 
yo cuando nos aplazaron el debate de obras inconclusas 
presentar una modificación de orden del día y esto es 
democracia Arenas pierde uno o gana pero sí el llamado 
concejal Jorge y mesa directiva es también a que 
revisemos los tiempos de las intervenciones hay 
concejales que en sus adiciones les dan 2 minutos a 
otros un minuto y no hilen tan finito concejales porque 
aquí nosotros cumplimos una función pública y están 
victimizando también los derechos de los otros 
corporados, ojo con lo que están haciendo y en lo que 
las intervenciones hace presidente Muchas. 
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PRESIDENTE: Gracias tiene la palabra el honorable 
CONCEJAL AYALA. 
 
Bueno, gracias presidente yo no iba a intervenir porque 
esta parece una pelea de niños, pero bueno aquí dicen 
que el “Chumi” que es una persona ya el pergamino del 
Consejo con experiencia y Javier Ayala pues tenemos 
que a veces intervenir esto es una pelea de verdad de 
chinos chiquitos yo qué les digo simplemente aquí no 
podemos acceder a los Caprichos de algún concejal, que 
yo soy animalista Y si paso algo de animales y los 
demás compañeros No me apoyan, hombre tengamos esa 
valentía de entenderlo porque es que aquí todos llevan 
banderas, Danielita lleva la bandera de las mujeres 
ella algún momento pasará algo que de pronto no no va 
a tener la fuerza para sacarlo adelante les recuerdo 
que esto es un consejo como una cámara, una asamblea, 
un senado y se debe tener mayorías, si yo voy a pasar 
una propuesta yo primero hago un sondeo si tengo las 
firmas completas como lo dice el reglamento para 
pasarlo o sea pero yo no puedo obligar a nadie que me 
firme una propuesta que yo pase yo puedo pasar mañana 
una propuesta Entonces si no me la firman salgo por 
las redes que ustedes son unos miserables que no 
apoyaron los abuelos cuando se le quitaron los mercados 
y ahí si nadie dijo nada, entonces compañero Nelson, 
Yo pienso que aquí estamos en una pelea de niños 
chiquitos porque es que yo soy animalista yo, soy 
ambientalista, yo protejo los abuelos, yo protejo las 
mujeres, yo protejo los niños y si los demás no están 
conmigo son los malos del paseo entonces mire compañero 
yo simplemente para cerrar yo les digo, todo lo que 
está pasando en el consejo y eso en redes nos hace 
quedar mal a todos esto no hace de quedar la gente 
afuera no va a distinguir que es Juan o Pedro, dicen 
el consejo de Bucaramanga Entonces yo sí les pido 
tengamos mesura en estos temas yo aquí de verdad poco 
intervengo por presidente porque es que realmente uno 
ya ha vivido todos estos temas un minutico, tiene un 
minuto concejal Porque es verdad que usted casi uno ya 
ha vivido todos estos temas pero yo sí les pido por 
favor mesura y respeto con los demás compañeros que no 
tengan la misma ideología nuestra, yo soy defensor del 
campo y he propuesto muchas veces que en los informes 
de de gestión de los secretarios siempre venga informe 
qué aportaron al campo de esas secretarías y nunca ha 
pasado, Entonces yo pido es simplemente los que no 
estemos de acuerdo o no firmemos lo que alguno pase 
por favor respeto porque es que aquí todos no podemos 
estar de acuerdo con lo que ustedes digan si yo soy 
animalista, ambientalista o niños, abuelos lo que sea 
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respetemos los demás compañeros, yo no estaba el día 
que pasaron esa propuesta y lo digo acá no la hubiera 
firmado, porque tengo los calzones para decirles que 
no la hubiera firmado porque yo esta curul me la gané 
solito, esta curul no me la Ninguno de los que están 
aquí votaron por mí, entonces a ver yo hoy tengo los 
pantalones y pueden cogerme en las redes y hacerme lo 
que quieran, Es más yo cancelé mis redes para que sepan 
Twitter no tengo porque no hacían sido insultarlo 
entonces pueden insultarme porque yo las redes no las 
manejo y yo estoy acá gracias a Dios y a mis amigos 
que votaron por mí, ninguno de ustedes votó por mí 
ninguno entonces señores me da pena pero respetémonos 
chao. 
 
PRESIDENTE: Gracias tiene un minuto para la réplica el 
concejal Cristian Reyes. 
 
H.C CRISTIAN REYES: Concejal DIEGO yo lo que quería 
dejar Claridad es que a mi no me pidieron ninguna Firma 
para moción de censura obviamente procede la nuestra 
para la moción de observación no me pidieron ninguna 
firma, eso es lo que estoy dejando Claridad, por qué 
porque salí de las 7 horas que estuve acá salí una hora 
cumplir un evento institucional Eso es lo que quiero 
dejar constancia Y también digo si nos vamos a 
realidades y resultados Yo también estoy acá sin ningún 
padrino político porque di resultados durante 4 años, 
el comercio me apoyó porque le di resultados 4 años, 
los adultos mayores me apoyaron porque los defendí acá 
y le di resultados cuatro resultados tangibles, No 
carreto, ni cuento, ni tampoco me gasté fortunas 
afortunadamente el trabajo que hice los 4 años me 
ayudaron a llegar aquí a esta curul y representar a 
los ciudadanos en temas animales fui el ponente de la 
plata para construir el proyecto de bienestar animales 
lo pedí, en tema animal fui ponente no solo de la 
construcción sino el mantenimiento de los 1 millones y 
aquí varios concejales votaron negativo, eso lo votaron 
porque sería inmerso en un proyecto grande de adiciones 
presupuestales, Pero eso sí no  lo cuentan Quiénes 
votaron positivo o no la construcción y están 
satanizando la unidad de bienestar animal, repito que 
es la única que hay en Santander, vale lo mismo el 
animalito que se muere en san gil como el que se muere 
en Bucaramanga y en san gil No la hay, Aquí sí la 
tenemos claro Hay que fortalecerla y meterla los 
contratos ojal la con vigencia futuras concejal Camilo 
estoy de acuerdo para que ni un solo día se quede la 
unidad de bienestar y se construya el hospital pero si 
un solo día tengan la atención especializada también 
le apostamos a eso. 



  

 

CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA  

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES 

Versión: 02 
Fecha:      

Enero de 
2024  

Código:       
CPOL-FT-01 

Serie: 
Página 62 

de 69 

 

  
 
PRESIDENTE: Muchísimas gracias concejal Cristian Reyes 
tiene la palabra la concejala Daniela Torres. 
 
H.C DANIELA TORRES: Bueno, Muchas gracias presidente 
solamente voy a leer una de las cuantas amenazas que 
me han hecho a mí y a mi familia Al igual que muchos 
compañeros, das asco y lo voy a leer con groserías 
porque así tal cual das asco basura hijo de puta lo 
mismo que le hacen a los animales se lo hagan a usted 
y a su familia malparida Rata y eso es de lo más bajito 
que me han hecho desde ahora el consejo de Bucaramanga, 
mi seguridad dependerá de las personas que me están 
atacando y la seguridad de mis compañeros porque tengo 
conocimiento que han ido mucho más allá incluso tocando 
la familia de cada uno de ellos sino que lo diga mi 
compañera mi compañero Andrés Díaz Muchas gracias 
presidente. 
 
PRESIDENTE: Gracias concejala Daniela Torres tiene la 
palabra concejal Yesid bello muchas gracias. 
 
H.C YESID BELLO: Muchísimas gracias, yo quiero dejar 
una reflexión y quisiera que estuviera aquí Camilo, 
esperemos a Camilo porque quiero que esté que fue el 
ponente esperemos a Camilo un minuto Porque es 
importante que me escuche esperemos un minuto, Camilo 
está por ahí honorable concejal me lo puede llamar, 
para que hable, se fue, Sí venga para que hablemos 
todos, para que él escuche. 
 
PRESIDENTE: Ya Bueno, entonces siga con el orden de la 
Entonces vamos a hacer una cosa, Vale la palabra 
concejal Óscar y después sigue usted con su 
intervención concejal Óscar tiene usted la palabra. 
 
H.C OSCAR DIAZ: Gracias presidente, Yo sigo con lo 
mismo José si me pone la imagen yo digo lo mismo de 
Daniela, tengo más de 170 mensajes de WhatsApp y voy a 
leer uno bajito ,que pato Cállese uno de los falsos, 
mensajes que siguen llegando Por qué por una mala 
información una mala formación y yo como dijo el el el 
concejal Yesid, Yo quiero dejar aquí algo acotación y 
es no seamos rastreros no Juguemos sucio y no nos 
escondamos detrás de las redes sociales el concejal 
Diego Lozada decía, que hay gente que Manda las otras 
personas a hacer las cosas eso es lo que está pasando 
eso es lo que está pasando estamos mandando a otros 
hacer el trabajo sucio Entonces yo Los invito a que no 
seamos rastreros para todos es conocimiento que mi papá 
hace poco sufrió un infarto gracias a Dios está está 
bien pero tengo ahora mi papá, venga es verdad sí le 
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van a dar cuchillo y usted cómo va a hacer para caminar 
en la calle, Entonces no entreguemos la mala 
información porque yo vuelvo y lo dije aquí aquí lo 
dije yo en este micrófono, traigamos soluciones y los 
debates no tienen que ser en contra de una persona un 
debate es para traerle soluciones a al al al bienestar 
animal, al bienestar del adulto mayor soluciones y que 
los debates no sean para cuestionar a los demás 
concejales y ensuciarles la carrera, dañarles la vida 
por redes sociales, Si hablamos de redes sociales, los 
debates los debates los traemos acá o los debates los 
vamos a hacer por medio de redes sociales por dónde es 
que se van a hacer los debates entonces, invitarlos a 
que a que no seamos rastreros y que no Juguemos sucios 
por medio de las redes sociales que cierren las 
Bodegas. 
 
H.C YESID BELLO: Tiene la palabra el concejal YESID 
BELLO, por favor regálame la palabra honorable concejal 
CARLOS PARRA y ahorita tiene la réplica si quiere hago 
una reflexión señores concejales, no el que corra más 
rápido llega primero y la política es así y en ese 
debate que tuvimos como presidente, yo fui garante 
garantista a la oposición, a ese gran debate que 
ustedes hicieron y siempre lo he dicho quiero que lo 
público sea mejor que lo privado, porque tiene que ser 
así, porque también los animalitos, no significa que 
porque usted propone algo tengo que votarlo honorable 
concejal y venga y nos diga por redes sociales que 
nosotros somos las personas que no hemos hecho nada 
por este bienestar animal o unidad de bienestar animal, 
mire Esta es una herencia que nos dejaron, 
desafortunadamente es una herencia que nos dejaron Y 
como decía mi compañero ÓSCAR ARENA es que hay un 
proceso, un procedimiento ,para poder hacer un proyecto 
rápidamente. 
 
Yo creo que con groserías, Yo creo que con malas 
palabras, con gritar más, no vamos a llegar a a lograr 
lo que quiere un concejal o esta junta directiva, Mire 
yo yo creo que nosotros nos tenemos que respetar, como 
decía el honorable concejal Cristian Reyes respetemos 
los niños que nos ven, respetemos esta honorable 
concejal que es mujer, respetemos todos los empresarios 
respetemos a Bucaramanga, Porque si seguimos así no 
vamos a proponer la ciudad que Todos queremos Es que 
la ciudad que queremos, es que haya una mejor economía 
para la ciudad, que Bucaramanga sea la mejor ciudad 
del país, que no haya inseguridad, que haya un mejor 
transporte masivo, que tengamos la mejor los mejores 
bomberos de las del país de del país, pero si seguimos 
así yo no sé a dónde vamos a llegar, primero en respeto 
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acá nosotros los concejales no nos estamos respetando, 
y yo he sido con ustedes creo que he sido un demócrata, 
como dice aquí mi amigo concejal hilar finito, No acá 
no estamos hilando finito honorable concejal, aquí 
tenemos que Mostrar lo que está pasando en la ciudad 
porque a cada rato veo que me pregunta ya que que el 
debate, No acá no estamos ocultando Nada, aquí lo que 
queremos es Mostrar cómo nos dejaron la herencia aquí 
es una mala herencia que tenemos y esta herencia no es 
porque llevamos 20 días o 40 días que nosotros la 
tenemos la hicimos no esto es una herencia de muchos 
años de 12 años que llevamos que no han hecho nada por 
nuestra ciudad, Entonces yo les es que haya respeto en 
este escenario que se llama plenaria del Consejo de 
Bucaramanga, es la junta directiva y nosotros como 
concejales tenemos que dar es ejemplo a Bucaramanga y 
no solo a Bucaramanga a todo Colombia porque es que lo 
que queremos lo que yo quiero y digo Vuelvo y repito 
es que Bucaramanga salga adelante y que no haya más 
pobreza en la ciudad y que nuestros empresarios y que 
mucha gente venga y nos visite Muchas gracias.  
 
Gracias gracias, con réplica con calma que a todos les 
voy a dar la palabra Carlos Parra va primero por un 
minuto, luego va Camilo machado por un minuto y y bueno 
entonces va Óscar arena en réplica Y tú eres 
intervención cierto intervención de El concejal Henry 
Gamboa. 
 
PRESIDENTE: Tiene la palabra concejal Carlos Parra. 
 
H.C CARLOS PARRA: Gracias presidente, Yo estoy de 
acuerdo en que es muy importante el respeto para tener 
discusiones públicas tanto en lo directo como las redes 
sociales, concejal Óscar sin embargo les pido por favor 
que de mi parte muestren alguna falsedad o falta de 
respeto y yo estoy dispuesto a revisarlo de mi parte, 
Pero a mí no me pueden atribuir lo que miles de personas 
que crean en nosotros o que nos escuchen o que piensen, 
porque yo lo que sí las reprocho Ustedes es sus propias 
actuaciones quiero por ejemplo pedirle a Jose que me 
ponga una imagen para que hablemos de respeto en redes 
sociales y no de terceros de nosotros mismos respeto a 
las mujeres, respeto a las causas de género concejal 
Andrés Perdón la siguiente imagen Jose, un comunicado 
a Francia Márquez el concejal Óscar Díaz, Ja boba MP 
ustedes saben qué palabra estoy hablando, siguiente 
imagen a la comunidad LGTB, no estoy de acuerdo con 
que le entreguen cosas a esa minoría, ninguna ciudad 
tiene eso para eso tienen el CU sí les parece justo 
que aquí tengamos declaraciones homófobas contrarias a 
los derechos, eso eso es una violación directa por 
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parte de nosotros mismos eso es inaceptable eso es lo 
que nosotros no podemos pasar y a mí que me reproche 
mis actuaciones no actuaciones de terceros mis 
actuaciones y Esas son las que yo le reprochen a usted 
con declaraciones homófobas y es así misóginas, tiene 
Mire yo sé que esto se calienta yo no tengo ningún afán 
y voy a dar todas las palabras que me pidan. 
 
PRESIDENTE: yo quiero ha palabra Camilo machado, luego 
va Óscar Arenas me pide réplica Óscar Díaz y me bueno 
Me la había pedido antes Andrés Andrés luego va Óscar 
y y luego va tu intervención Cristian y Henry me había 
pedido la palabra, tengan calma yo les voy a dar la 
palabra a todos Yo les voy a dar la palabra todos. 
  
H.C CARLOS PARRA: presidente es para que se envíe copia 
esta acta a la procuraduría por favor del día del 
debate, para que ellos investiguen si el señor 
subsecretario tiene alguna responsabilidad que el 
órgano de control, Okay pero Permítame la palabra 
concejal no no no no no no Pere Déjenme presidir porque 
yo le quiero dar la palabra a todos. 
 
PRESIDENTE: Yo la voy a dar a Andrés pero ya había 
anunciado que Camilo iba en el orden entonces tiene un 
minuto para la réplica con Camilo machado. 
 
H.C CAMILO MACHADO: Gracias gracias presidente, quiero 
también desmentir algo que se ha dicho Y es que el 
debate no fueron solo críticas, no fue solamente e 
digamos en ese aspecto bueno pido una moción de orden 
presidente de pronto si nos escuchamos yo escuchaba 
Atentamente a todos los corporados, presidente 
presidente moción de orden presidente mucho ruido 
moción de orden continúe con la intervención concejal, 
Muchas gracias no fueron solo críticas yo a todas las 
secretarías cuando hablé secretaría por secretaría les 
hablé también de propuestas le dije mire Les propongo 
esto Estas son las propuestas que queremos creemos que 
así se puede mejorar a cada una de las secretarias le 
di propuestas está en las actas Ahí las tengo hay un 
cúmulo de propuestas que nosotros trabajamos y lo del 
subsecretario no es personal yo no lo conozco yo aquí 
no hablé de los hobbies del subsecretario, no hablé de 
su vida personal, lo que hice fue hablar de su mala 
gestión como funcionario público y aquí se logró probar 
todo Siempre fue sobre eso no sobre la vida personal o 
si va al gimnasio o si no va eso es indiferente siempre 
fue sobre su gestión como funcionario público lo que 
le reprochamos. 
 



  

 

CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA  

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES 

Versión: 02 
Fecha:      

Enero de 
2024  

Código:       
CPOL-FT-01 

Serie: 
Página 66 

de 69 

 

  
PRESIDENTE: Muchísimas gracias concejal tiene el orden 
de la palabra el concejal Arenas, pero recordando que 
la jefe de la cartera de salud y medio ambiente la 
Doctora Claudia Maya tiene la palabra. 
 
INTERVENCION DOCTORA CLAUDIA MAYA: Muchas gracias 
presidente, hay algo que mencionó nuestro presidente 
bello y es algo que le quiero dejar en la mente a todos 
los concejales el día de hoy principalmente a Camilo, 
yo lo invito a que de una herencia y cuál es la herencia 
que quiero y a la cual Quiero invitarlos, intentemos 
incluir en este plan de desarrollo que se vuelva un 
descentralizado, para que esto no vuelva a ocurrir 
porque es que nosotros no podemos concentrarnos en 
peleas y peleas y peleas y no soluciones yo los invito 
a que todos los concejales que estoy seguro que eso lo 
vamos a probar si llega en el plan de desarrollo a que 
volvamos un descentralizado para que tenga su propio 
presupuesto para que realmente no se demore uno, ni 
dos meses, por culpa de un trámite sino que tengan el 
presupuesto de inmediato para que inicien la ejecución 
y no le haga falta nunca Ni alimento, ni médicos, ni 
veterinarios, ni el personal que requiere mil y mil 
gracias, a usted concejal Óscar Arenas por el buen uso 
del tiempo, tiene el orden de la palabra el concejal 
Óscar Díaz. 
 
H.C OSCAR DIAZ: Gracias presidente, concejal Carlos 
Parra, primero agradecerle por seguirme en mis redes y 
por por estaquearme en mis redes, Muchas gracias va a 
encontrar ahí cosas muy positivas segundo decirle que 
lo que usted acabo de mostrar es algo directo desde 
mis redes, yo hago las cosas de frente Yo no mando a 
nadie a que ande stalkeando para que ande mandando 
mensajes yo hago las cosas de frente yo y lo que tengo 
que decir lo digo yo desde mis redes y no tengo ninguna 
bodega, ni tengo a gente a nadie mandando a decir cosas 
las cosas las digo yo, las cosas las digo yo, de frente 
las cosas las digo yo de frente, Señor las cosas las 
digo yo no lo mando a decir con nadie, no lo mando a 
decir con nadie, Eso venga eso es ser poco hombre 
Gracias. 
 
PRESIDENTE: yo les pido un favor que cuando está 
interviniendo un concejal no le hagan réplica así 
porque por orden tiene, finaliza Ah perdón concejal 
Henry, tiene la palabra el concejal Andrés Díaz, No yo 
aquí escucho a todos los que me pidieron la palabra la 
tienen garantizada Andrés Díaz y cierra. 
 
Luego el concejal compañeros, yo sí quiero decirles 
algo compañero Carlos y compañero Camilo hasta el 
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momento yo con ustedes nunca me he metido pero usted 
sí sabe que alguien cercano muy a usted y hablé con 
usted en su debido momento se metieron conmigo feo y 
hablé con usted en su debido momento yo ni tengo ni a 
mi mamá ni a mi papá ni a mi pareja ni a nadie ni un 
comentario me van a encontrar ustedes en mis redes 
sociales hablando de ustedes, hoy yo les pido a ustedes 
y se lo digo Camilo Camilo hablé con usted y lo vuelvo 
a repetir acá yo no firmé y se lo digo fue por lo que 
desmintió el mismo veterinario, yo estoy hablando y yo 
le digo a ustedes también yo no tengo que decirle a mi 
familia que vaya y los ataquen Hoy les digo a ustedes 
lo que ustedes no lo lo que le estoy diciendo es verdad 
Camilo lo que ustedes hacen en las redes sociales esa 
es una batalla campal, que siempre va a seguir yo no 
tengo esa clase de campaña, Yo respeto y Aquí cuando 
llegué aquí al consejo yo nunca les he atacado a ustedes 
ni me he metido con ustedes y yo hablé con usted en su 
debido momento tiene la palabra y cerramos. 
Perdón presidente, concejal el concejal Henry Gamboa 
me está pidiendo la palabra desde que empezó y a todos 
le ha dado concejal Gamboa tiene la palabra tiene la 
palabra concejal Gamboa, pero no me vaya a negar la 
réplica de esto por favor. 
 
PRESIDENTE: Tiene la palabra concejal Gamboa, yo lo 
escucho. 
 
H.C HENRY GAMBOA: Gracias presidente, Pues yo le hago 
una invitación a todos los concejales 19 corporados a 
construir, Bucaramanga no se mejora en unas discusiones 
que no nos llevan a ningún lado le invito a que dejemos 
esa agresividad en las redes sociales invitemos a la 
comunidad a la ciudadanía que seamos constructivos, 
diciendo palabras o veces que están viendo muchos 
bumangueses no vamos a solucionar Nada, aquí 
necesitamos construir y en nuestra espalda recae la 
responsabilidad que Bucaramanga le vaya bien yo los 
invito a eso a la mesura acá respetamos todas las 
posiciones y creo que es es es lo más ideal de que 
respetemos nuestras posiciones si se firma o no se 
firma es la responsabilidad de cada concejal porque 
todas las credenciales valen iguales Entonces yo los 
invito verdad que a construyamos Bucaramanga ayudemos 
a Bucaramanga para que se esa Bucaramanga donde vivimos 
una una una Bucaramanga amable cordial y bonita, 
llevamos más de 50 años en una guerra Absurda y nosotros 
desde acá la estamos promoviendo, Entonces les dejo 
esa reflexión trabajemos trabajemos por Bucaramanga no 
destruyendo sino construyendo muchas. 
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PRESIDENTE: Tiene un minuto concejal Parra y un minuto 
y soy muy estricto con el minuto Permítame una 
consideración presidente para hacer la réplica y luego 
hacer mi intervención yo, no he podido intervenir 
concejal usted ha intervenido por lo menos en esta 
plenaria como unas cuatro o cinco veces solo en el 
punto de varios solo en el punto de varios, no diga 
que no le damos la palabra tiene un minuto. 
 
H.C CARLOS PARRA: Bueno pues en yo pensé sobre lo que 
me dijo concejal Andrés que si yo puedo controlar Y 
ayer se me reprochó que yo no pueda controlar lo que 
diga no sé mi pareja mi mamá me puse a reflexionar 
sobre eso y dije tengo yo la autoridad para pedirles 
que digan o que no digan, y yo les puedo sugerir 
recomendar pedir Pero ellas tienen cédula y como 
mujeres tienen decisiones políticas y son actores 
políticos y tienen consideraciones propias y créame a 
mí me meten problemas yo no disfruto eso pero yo tampoco 
puedo hacer nada por prohibirlo porque las personas 
son libres sí créame yo no disfruto eso yo disfruto 
las discusiones de fondo Eso es lo que me apasiona a 
mí en la vida y segundo lugar yo quiero pedirle que se 
lea el comunicado que le envía a José. 
 
PRESIDENTE: Tiene la palabra, terminó el tiempo, quiero 
pedir que se lea el comunicado, dio una réplica y se 
la di Carlos me está pidiendo otro concejal que no ha 
intervenido una sola vez en este punto de varios que 
es el concejal Luis Fernando Castañeda intervenga 
concejal Castañeda tiene la palabra. 
 
H.C LUIS FERNANDO CSTAÑEDA: Presidente, de manera muy 
reposada primero le pido a los concejales que renuncien 
hoy a los honorarios que nos pagan los ciudadanos, esto 
es una absoluta vergüenza presidente usted no puede 
estarle metiendo más gasolina a esto, yo le llamo la 
atención presidente usted no puede permitir que más de 
40 minutos los concejales vengan a hablar con delantal 
Aquí, yo en nombre de mi bancada del centro democrático 
le pido a este consejo respeto por la ciudad y les pido 
que hoy no le cobren un peso a los ciudadanos, porque 
esto es vergonzoso se lo está diciendo el concejal más 
calumniado durante 4 años aquí en esta ciudad, Entonces 
yo les hago un llamado de atención respetuoso en nombre 
de esos ciudadanos que esperan de nosotros que 
trabajemos por una mejor ciudad y le pido presidente 
que de estarle dando la palabra a todo el mundo las 
veces que quiera para meterle más gasolina a esto más 
bien convoque A una reunión privada para que aquí se 
aclaren los problemas personales que se tienen y no 
tiene por qué la ciudad estar escuchando esta 
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vergüenza, los trapos sucios presidente se lavan en 
casa Bucaramanga y el centro democrático exige respeto 
por esta ciudad Muchas gracias. 
 
PRESIDENTE: Mire, yo quiero dejar acá sentado que si 
uno niega la palabra le van a decir que es autoritario, 
ahora Luis Fernando me dice que es que yo le estoy 
echando gasolina al debate he dado la palabra y he sido 
garantista con todos, pero en aras de que tampoco les 
gusta que de la palabra secretaria continúe con el 
orden del día, se agotó el orden del día, entonces se 
levanta la sesión y por redes se convoca para el día 
de mañana. 
 
Las anteriores intervenciones se encuentran grabadas 
en archivo de voz computarizado a la fecha.  
 
Para constancia se firma para su aprobación en plenaria 
 
 
 
EL presidente,  
 

ELKIN YESID BELLO PEÑA 
 
 
 
 
El secretario general, 

WILMAR ALFONSO PALACIO VERANO 
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